
Наши специальные 
корреспонденты сообщают:

ЧТОБЫ СТАТЬ
ХОЗЯИНОМ ПОЛЯ

Секретарь парткома совхо
за «Путиловский» Николай 
Федорович Барышников мол
чал. Мелкой дробью выстуки
вал по настольному стеклу 
карандашом.

— Так, значит, поговорить 
решили с Татариновым? — 
сказал он минутой позже.

— Да, Николай Федоро
вич.

Секретарь парткома встал 
из-за стола, прошелся по ком
нате.

— Решение, конечно, пра
вильное. Но ты, Леня, вот о 
чем не забывай. С Татарино
вым впервые это. Такт здесь 
нужен, понимаешь?

— Такт нужен, конеч
но,— ответил секретарь ком
сомольской организации сов
хоза Леонид Зайцев. — Но и 
спросить с него нужно цо- 
серьезному.

А получилось вот что. Ме
ханизатор третьего отделения 
совхоза «Путиловский» Але
ксандр Татаринов прогулял 
два дня. Две рабочие смены 
не выходил его трактор в по
ле. Две смены простояла се
ялка на полевом стане. А это 
значит, что вовремя не бы
ло засеяно около ста гекта
ров пашни — шестая часть 
посевных площадей отделе
ния.

Татаринов встретил Зайце
ва холодно.

— Смотрите-ка, директор 
второй... Я знаю, что делаю. 
Прогулял—наверстаю.

—Так вы поймите, Але
ксандр Кузьмич. Два дня 
назад мы могли бы закончить 
сев в отделении, а что это 
значит, вы сами знаете. 
Учить вас не нужно.

Татаринов понимал, что 
значит два потерянных дня 
на севе. Знал, что задержка 
посевной скажется на уро
жайности зерновых культур. 
И возразить секретарю было 
ему в общем-то нечего.

— Так-то ойо так, Леня. 
Виноват я, конечно. Две сме
ны буду работать. К зав
трашнему дню норму сде
лаю.

— Нам важно не только 
вскрыть недостатки, — рас
сказывал нам Леонид, — но 
и сделать так, чтобы не по
вторялись больше досадные 
промахи. С этой целью шта-

бами совхозного» «КП» зара
нее был составлен план рей
дов в период посевной кам
пании. Члены постов «Комсо
мольского прожектора» ра
ботают по разным направле
ниям. Одни выходят на по
ле, где идет сев зерновых, 
другие проверяют работу 
кормозаготовит е л ь и ы х 
бригад и звеньев. Все это 
позволяет более детально 
разобраться в причинах тех 
недостатков, которые встре
чаются в период посевной 
кампании, быстро устранить 
их.

Разговаривать с хлеборо
бами стало традицией пути- 
ловских «прожектористов». 
Леонид Зайцев, секретарь

Награда
ЦК ВЛКСМ

В дни празднования 50-ле- 
тия пионерской организации 
им. В. И. Ленина лучшие пио
нерские вожатые страны были 
отмечены Почетным знаком 
ЦК ВЛКСМ. Среди тех, чья 
работа с юными пионерами 
была высоко оценена Цент
ральным Комитетом комсомо
ла, слесарь цеха Нг 7 Перво
уральского новотрубного за
вода Александр Чутов. Первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ Е. Тя- 
жельников вручил Александру 
Почетный знак и свидетельство 
«За большую работу по ком
мунистическому воспитанию 
пионеров и в связи с 50-лети
ем Всесоюзной пионерской 
организации».

Награду Александр воспри
нимает, как высокую оценку 
работы с пионерами всей це
ховой комсомолии. Ведь он 
секретарь комсомольской ор
ганизации цеха Нг 7, одной из 
самых лучших организаций 
ВЛКСМ завода. Все комсомоль
цы шефствуют над пионер
ской дружиной первоураль

ской школы Нг 8.
Подшефная школа — одна 

из лучших в городе. Она отме
чена Памятной лентой ЦК 
ВЛКСМ, занесена в городскую 
Книгу почета.

Александр Чутов — частый 
гость и большой друг пионе
ров школы Нг 8. Ему принад
лежит большая заслуга в ор
ганизации шефства над дружи
ной. Почетный знак ЦК 
ВЛКСМ — заслуженная награ
да Александра Чутова.

комсомольской организации, 
член районного штаба «Ком
сомольского прожектора», 
рассказывает:

— Работу штаба мы ве
дем нынче в несколько ином 
плане. Боевые листки, «мол
нии» — все эти испытанные 
формы работы и сейчас у 
нас на вооружении. Но в 
этом году мы уделяем боль
шее внимание именно профи
лактической деятельности. 
Для этого перед началом по
севных работ механизато
рам были розданы анкеты. 
Основной вопрос в этих ан
кетах был об экономии горю
че-смазочных материалов. 
Мы надеемся, что на первом 
же комсомольском собрании 
ответы на эти вопросы, кон
кретные предложения станут 
поводом для делового разго
вора.

Сейчас в совхозе «Пути
ловский» закончен сев зер
новых, началась посадка кар
тофеля и корнеплодов, а это 
значит, что появились новые 
заботы и у «прожектори
стов». В ближайшие дни 
здесь будет проведен рейд по 
качеству посадки картофеля.

Каждому члену «КП» — 
экономические знания! Имен
но так был поставлен вопрос 
на одном из комсомольских 

собраний, которое состоялось 
сразу же после уборочных 
работ. Зимой при комитете 
комсомола работала школа 
молодого экономиста, было 
создано бюро экономическо
го анализа. В задачу этого 
бюро входит не только ана
лиз недостатков, но и про
филактическая работа. Бюро 
экономического анализа ре
гулярно проводит выездные 
заседания в отделениях сов
хоза. «Прожектористы», мо
лодые механизаторы обычно 
собираются на поле во вре
мя пересменки. Здесь идет 
серьезный разговор об эко
номии горюче-смазочных ма
териалов, вносятся конкрет
ные предложения.

... »<.»».и НОВУЮ УЛИЦУ 
СТРОЯТ МОЛОДЫЕ

—Наш маршрут — в район 
новостроек ВИЗа.

За последние годы по дру
гую сторону завода вырос ог
ромный жилой микрорайон. 
Здесь есть все: просторные 
магазины и столовые, почта и 
бытовой комбинат, детские са
ды и школы. Тысячи корен
ных верхисетцев переселились 
в новые благоустроенные до
ма. За последние годы в рай
оне построены и сданы в экс
плуатацию тысячи квадратных 
метров жилплощади.

Полным ходом идут отде
лочные работы в домах на 
улице Крауля, а рядом до позд
ней ночи работают экскавато
ры, готовя котлован под фун
дамент нового дома.

Как и на большинстве стро
ек города, здесь работает мо
лодежь. Вчерашние десяти
классники и выпускники проф
техучилищ прочно заняли ме
сто среди кадровых строите
лей. Это одна из многих хоро
ших традиций старого ВИЗа: 
учить мастерству сыновей. Им 
продолжать жизнь, им созда
вать новый ВИЗ...

На снимке А. Лысякова: 
хозяева будущей улицы.

Такие заседания — это не 
только обмен опытом, но и 
серьезный экзамен для каж
дого молодого механизатора.

Опыт «прожектористов» 
нам показался интересным. 
Мы попросили первого сек
ретаря Алапаевского райко
ма комсомола Сергея Шань- 
гина рассказать о том, как 
этот опыт распространяется 
в хозяйствах района:

— В принципе дело это 
новое. Много, конечно, есть 
здесь недоработок, просмот
ров. Но важно то, что штабы 
и посты «КП» сами поняли 
необходимость приобретения 
экономических знаний, счи
тая, что их функции не сво
дятся только к контролю за 
темпом и качеством полевых 
работ. Ведь это вполне объ
яснимо. Главное сейчас — не 
только выявить недостатки, 
но и подробно разобраться в 
их причинах, обобщить опыт 
передовых механизаторов.

Бюро экономического ана
лиза, которое существует в 
совхозе, — в нашем районе 
не единичное. Опыт подобной 
работы есть и в ряде других 
хозяйств, например, в сов
хозе «Арамашевский», в кол
хозе имени Ленина. Основной 
задачей районного штаба 
«КП» является сейчас имен
но пропаганда экономических 
знаний среди всех «прожек
тористов» района. Мы плани
руем создать при районном 
штабе постоянно действую
щие курсы экономических 
знаний, проведение семина
ров.

В этот день мы встрети

лись с молодым механизато
ром, членом совхозного шта
ба «КП», Владимиром Тата
риновым. Он тблько что за
кончил смену.

— Сегодня засеяли по
следние" гектары зерновых. 
Но смена для меня не кончи
лась. Вечером снова идем в 
рейд.

Ю. БОЙКО, 
Б. ЕФРЕМОВ, 

наши спец, корры.
Алапаевский район.
На снимках Л. Баранова: 
Лучший молодой механи

затор колхоза имени В. И. 
Ленина Алапаевского райо
на Леонид Никонов; послед
ние заходы посевной.

трудящиеся индустриально
го Среднего Урала продолжают 
обсуждать материалы Пленума 
Центрального Комитета КПСС, 
который заслушал и обсудил 
доклад Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л, И. Брежнева 
«О международном положе
нии».

Вот что сказали нашему 
корреспонденту:

Герой Социалистического 
Труда сталевар мартеновского 
цеха Серовского металлургиче
ского завода М. С. УТКО:

— Пленум ЦК КПСС, кото

ДЗЕТА 
ОСНОВАНА
В 1920 ГОДУ

«ЛЕТУЧКА»
НА СТРОЙКЕ

Немногим более года назад 
в районе Эльмаша появилось 
новое предприятие — участок 
малой механизации №12 тре
ста «Строймеханизация». Не
сколько производственных по
мещений, вокруг бетономешал
ки, растворонасосы, штукатур
ные станции — вот и все его 
хозяйство. Он небольшой, но 
ремонт и эксплуатация средств 
малой механизации, которыми 
он снабжает почти все круп
ные строительные организации 
Свердловска, уже завоевали 

ему популярность. Ведь улуч
шение технического обслужи
вания строителей — сегодня 
одна из главных задач. Из
вестно, что труд рабочих на 
стройке недостаточно еще ме
ханизирован. Да и имеющая
ся техника нередко простаи
вает. «Не секрет, что поломка 

Î? механизмов или' неумение ра- 
Î ботать с ними, — объясняет 

начальник участка Ю. Н. Су
рин, — порой отбивают у 
строителей охоту пользовать
ся ими».

Сейчас создана и работает 
бригада линейного ремонта. 
«Летучка» — как ее любовно 
называют строители. Она по
является на любом объекте, 
где возникает неисправность и 
требуется ремонт, а также сле
дит за повседневным состоя
нием оборудования.

Члены этой бригады — опыт- 
? ные, хорошо освоившие техни- 
Я ку рабочие. Они как бы тех

нический персонал участка, его 
зоркое око. А это значит, что 
на эксплуатации оборудования

ПЕРВЫЕ ИТОГИ
На Первоуральском новотрубном заводе подведены итоги 

первого этапа смотра технического творчества молодежи в 
честь пятидесятилетия образования СССР.

С начала этого года комсомольцы и молодежь предприятия 
подали 99 рационализаторских предложений. Общий эффект 
внедренных в производство предложений составил 18000 
рублей. Немало мероприятий было проведено по улучшению 
условий труда.

Среди лучших рационализаторов можно назвать электрика 
Александра Кудряшова. Он подал восемь рационализаторских 
предложений. Будучи внедрены в производство, они дадут 
около 1500 рублей экономии ежегодно.

Тщательно продуманы и аргументированы рацпредложения 
начальника смены Михаила Поляничко. Он, как и Кудряшов, 
получил премию и второе место. Активное участие в смотре 
приняли электрослесарь Людмила Кокорева, слесари Вячеслав 
Ворончихин и Владимир Ермаков. Они отмечены поощритель
ными премиями. Р. ТОЛОВ.

ПОЛИТИКА СССР-МИР!
рый состоялся на днях, — со
бытие большой исторической 
важности. Ведь это претворе
ние в жизнь решений XXIV 
съезда КПСС, направленных 
на разрядку международной на
пряженности, упрочение дела 
мира и международной безо
пасности. И мы, металлурги, с 
большим удовлетворением про
чли постановление Пленума 
ЦК КПСС, который ' всецело

одобрил и поддержал положе
ния доклада Л. И. Брежнева и 
практическую деятельность По
литбюро ЦК КПСС.

Руководитель комсомольско- 
молодежного экипажа экскава
тора Центрального рудоуправ
ления комбината «Ураласбест» 
Павел АРДАШЕВ:

— Совсем недавно достигну
та ратификации договоров

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГПН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМЯ влксм

№ 100 (92&) СРЕДА, 24 МАЯ 1972 ГОДА Цена 2 коп.

появилась уже не случайная, 
а, пожалуй, запланированная 
возможность использовать 
строителей более низкой ква
лификации.

Часто это те, кто лишь не
давно пришел на стройку — 
Мария Мурзина, Любовь Дол
гова и другие. Так же, как пол
тора года назад комсомолец 
Алексей Колесов, ныне член 
бригады линейного ремонта, 
они осваивают сейчас тепло
генераторы, растворонасосы и 
учатся — кто в школе, кто в 
техникуме. Чтобы потом, как 
он, достичь такого совершенст
ва в знании техники, которое 
дает возможность заранее за
метить появляющуюся неис
правность и быстро провести 
ремонт.

Однако даже исправные ме
ханизмы не всегда способству
ют высокой производительно
сти труда. Такая, казалось бы, 
мелочь — заполнение баков 
механизмов маслом или соляр
кой при помощи ведра значи
тельно удлиняет время заправ
ки агрегатов. Опять проблема. 
На участке ее называют проб
лемой модернизации оснастки. 
Ее коллектив успешно решает.

— Вот только что приобрели 
агрегат технического ухода. И 
уже с уверенностью можно 
сказать — производительность 
труда повысится. Выше станет 
сама культура ухода за маши
нами, — увлеченно рассказы
вает Ю. Н. Сурин.

Далеко не всякое приспо
собление можно приобрести. 
И многое рабочие участка де

СМОТР БЕРЕЖЛИВОСТИ 
ИЩЕМ РЕЗЕРВЫ

лают сами. Среди них комсо
мольцы А. Тараньжин — сле
сарь по ремонту теплогенера
торов, В. Патракеев — слесарь 
по ремонту электрифициро
ванных люлек. Оба они при
шли из профтехучилища № 68. 
Недавно в заметке стенной га
зеты участка А. Тараньжин на
писал: «Главная моя цель — 
каждый день находить что-то 
новое». Эти слова отражают 
настроение многих комсомоль
цев: поиск, рационализация, 
борьба за эффективность 
труда.

А раз уж речь зашла о по
иске нового, скажем и о 
другой важнейшей проблеме, 
стоящей на пути становления 
участка. Это улучшение ис
пользования машинно-трактор
ного парка.

На участке заметили, что во 
дворе стали скапливаться от
ремонтированные машины. Ка
залось бы, хорошо... Пусть 
стоят «про запас». Ведь еще 
год назад не изучали спроса 
потребителя на механизмы. 
Тем более, трудно было га
рантировать, сколько прора
ботает механизм на стройке 
без капитального ремонта и 
когда понадобится замена. И 
как-то не задумывались тогда, 
сколько, скажем, один транс
портер может пересортиро
вать тонн груза, сотен тысяч 
кирпичей в час.

Теперь проще. С помощью 
«летучки» определили срок ра
боты механизмов. Запросили 
строительные организации го
рода, на которых работают аг
регаты участка. Определили 
спрос. Оказалось, что он соот
ветствовал лишь половине 
имеющихся вибраторов и

I Как 
живешь, 
побратим?

В Западночешской об
ласти прошли районные 
конференции ССМ. Они. 
полностью подтвердили, 
что молодое поколение 
поддерживает политику 
партии и прежде всего 
ее работу в коллективах 
молодых людей.

ГЛАВНЫЕ ЗАДАЧИ
Об этом говорит рост организаций, их влияние и авторитет 

среди молодежи, участие молодежи в выборах в представи
тельные органы, тысячи часов, отработанные на субботниках, 
сотни патрулей «Прожектора молодых» и десятки молодеж
ных коллективов, борющихся за звание «Бригада социали
стического труда» или за почетное звание «Коллектива име
ни 1 съезда ССМ». Обсуждение на районных конференциях 
ССМ проходило под знаком убежденности молодого поколе
ния в успехе своих дел.

Ио, несмотря на положительные результаты работы, с пер
вых шагов ССМ необходимо постоянно искать новые формы 
и методы работы с молодыми коммунистами, правильное ру
ководство ими и их использование. Определенное представ
ление об их влиянии на дела молодежных организаций можно 
получить, приведя некоторые цифры по Западночешской об
ластной организации ССМ.

В конце прошлого года в 1084 первичных организациях бы
ло 25787 членов ССМ, из них 12300 в 521 организации на за
водах и в училищах, 6000 членов ССМ в 323 организациях 
в деревнях и на сельскохозяйственных предприятиях. Из об
щего количества членов ССМ — 53,7 процента в возрасте до 
18 лет.

Во всей областной организации ССМ работало 2500 членов 
партии.

В период осенних отчетно-выборных собраний в первичных 
организациях ССМ в комитеты было избрано 6013 молодых 
людей (в том числе 2739 девушек) и из этого количества — 
621 человека являются членами и кандидатами КПЧ, из ко
торых 175 избраны председателями организаций ССМ. В за
водские комитеты ССМ н комитеты объединений было избра
но 422 функционера, из которых 89 являются членами пар
тии. В районные комитеты ССМ было избрано 366 членов, 
из которых — 191 — члены партии, что составляет более 
50 проц. Во вновь избранных районных советах пионерской 
организации ССМ работает 250 членов ССМ, из которых 129 
являются членами КПЧ. Кроме того, в аппарате районных 
комитетов и областного комитета ССМ работают десятки 
других членов партии.

Какие задачи стоят в настоящее время перед областной ор
ганизацией ССМ?

Необходимо вооружить всех коммунистов, работающих не
посредственно среди молодежи, более глубокими знаниями 
политики партии, а главное вовлекать их в творческое реше
ние вопросов партийной политики на заводах, в деревнях, 
школах и в районных органах. ‘

Кандидатами в члены партии принимать тех, которые про
явили себя, работая в ССМ. и доказали свою преданность 
партии и социалистическому обществу.

При этом необходимо полнее использовать права, установ
ленные Уставом КПЧ в том, что ССМ (собрание первичной 
организации ССМ или районный комитет ССМ) могут давать 
молодым людям, вступающим в кандидаты, свою * рекомен
дацию. Пока это право используется очень редко.

Для новых членов партии необходимо организовывать сие-, 
циальные семинары или учебу. И не только это. а прежде 
всего дать им возможность работать в молодежной органи
зации. f

При организации семинаров и обучения необходимо прово
дить лекции работников молодежных органов, которые еще 
более квалифицированнее могли бы объяснить проблемы н 
задачи молодежной и детской организаций.

Иозеф БРОЖ, 
председатель Западночешского обкома ССМ.

ФРГ с нашей страной и Поль
шей в западногерманском пар
ламенте. Все люди на земле 
понимают огромное значение 
этих договоров, направленных 
на упрочение мира в Европе. 
Их заключение — результат 
миролюбивой внешней полити
ки СССР, стран социалистиче
ского содружества. И вот но
вое свидетельство неустанной 
работы нашей партии в деле

транспортеров. И уже вскоре 
главк перераспределил эти 
машины. Экономический эф
фект за счет сокращения их 
простоя составил пять тысяч 
рублей.

— Как мы работаем? — этот 
вопрос задали прежде всего 
себе комсомольцы.

Оказалось, например, что 
девушкам, обслуживающим 
различные механизмы, можно 
работать на значительно боль
шем, чем обычно, числе агре
гатов. В тресте имеется опыт 
различных бригад по много
станочному обслуживанию. И 
комсомолки Людмила Долгова, 
Раиса Лубягина, Мария Мурзи
на, работавшие на строитель
стве коровника а Верхней Пыш
ме, решили использовать его.

— Да зачем это надо! — 
кто-то махнул рукой на их 
инициативу. — Забот не обе
решься...

Но девушки встали сразу 
на семь бетономешалок. Дело 
пошло быстрее. Только успе
вай оттаскивать готовый раст
вор.

Успех зримый. Строитель
ство окончено в срок. Но 
главное, привлекают к себе, 
кек говорят, его истоки. Это 
стремление поддержать общий 
печин, быстрее сделать дело. 
Трудно воздержаться, чтобы 
не привести цифру экономиче
ской эффективности за счет 
сокращения трудозатрат — 
2800 рублей. А ведь за этими 
цифрами рост производитель
ности труда, которая в прош
лом году на 5,9 процента бы
ла выше плановой. Еще боль
ший рост намечен в текущем и 
последующих годах.

В. ПЕЧЕРКИН. 

укрепления мира и разрядки 
международной напряженио- 
сти — Пленум Центрального 
Комитета КПСС. Решения 
Пленума наглядно показывают, 
что Советское правительство 
в своей внешней политике 
твердо следует ленинским 
принципам мирного • сосущест
вования государств с различ
ным общественным строем, ре
шениям XXIV съезда КПСС.

Встреча 
Л. И. Брежнева 

с Р. Никсоном
22 мая в Кремле состоялась 

встреча Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежнева с 
президентом США Ричардом 
М. Никсоном, прибывшим в 
Советский Союз с официаль
ным визитом.

Беседа положила начало 
обсуждению вопросов, имею
щих принципиальное значе
ние для дальнейшего развития 
советско-американских отно

шений, а также актуальных 
международных проблем.

Беседа, носившая деловой 
и откровенный характер, пока
зала, что обе стороны прида
ют большое значение перего
ворам между руководителями 
Советского Союза и Соеди
ненных Штатов.

Было выражено обоюдное 
убеждение в том, что дости
жение конструктивных ре
зультатов на переговорах будет 
отвечать интересам народов 
обеих стран, целям разрядки 
международной напряженно
сти и укрепления всеобщей 
безопасности

ОБЕД В БОЛЬШОМ
КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ

Президиум Верховного Со
вета СССР и правительство 
СССР 22 мая дали в Большом 
Кремлевском дворце обед в 
честь президента Соединен
ных Штатов Америки Ричарда 
М. Никсона и его супруги.

На обеде вместе с прези
дентом были сопровождающие 
его американские государст
венные деятели.

С советской стороны при
сутствовали товарищи *Л. И. 
Брежнев, Г. И. Воронов, В. В. 
Гришин, А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, Ф. Д. Кулаков, К. К 
Мазуров, А. Я. Пельше, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, А. Н. Шелепин, 
Б. Н. Пономарев, М. С. Соло- 
менцев, Д. Ф. Устинов, другие 
официальные лица.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный и президент США 
Ричард М. Никсон обменялись 
речами, которые были встре
чены аплодисментами.

Начало советско- 
американских 

переговоров
23 мая в Кремле откры

лись переговоры между Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И,- Брежневым, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорным, Предсе
дателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным и 
президентом Соединенных 
Штатов Америки Ричардом 
Никсоном. В откровенной де
ловой обстановке началось 
обсуждение вопросов, касаю
щихся развития советско- 
американских отношений.

Была достигнута догово
ренность подписать сегодня 
соглашение между СССР и 
США о сотрудничестве в об
ласти охраны окружающей 
среды, а также соглашение 
межд.у правительствами 
СССР и США о сотрудниче
стве в области медицинской 
науки и здравоохранения.

В переговорах участвуют: 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, заме
ститель министра иностран
ных дел СССР В. В. Кузне
цов, посол СССР в США 
А. Ф. Добрынин, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и 
член коллегии Министерства 
иностранных дел СССР 

Г. М. Корниенко.
С американской сторо

ны — государственный сек
ретарь США У. Роджерс, по
мощник президента по воп
росам национальной безопас
ности Г. Киссинджер, посол 
США в СССР Дж. Бим, по
мощник президента по внеш
неэкономическим вопросам 

П. Флэниган, заместитель 
государственного секретаря 
М. Хилленбранд, заведующий 
отделом госдепартамента 
США Д. Мэтлок, пресс-сек
ретарь Белого дома Р. Зиг
лер и сотрудники аппарата 
Белого дома К. Сонненфелд 
и У. Хайленд. (ТАСС).
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ЧИТАТЕЛЬ ВЫСКАЗЫВАЕТ МНЕНИЕ

УВАЖЕНИЕ К ХЛЕБУ
Я люблю хлебные магазины. В них 

есть что-то от хлебного поля. Я люб
лю смотреть, как теплые, румяные 
булки одна за другой перекочевыва
ют в сумки, авоськи, полиэтиленовые 
мешки... И так ежедневно. Каждый 
день хлеб приходит в наш дом — 
желанный, добрый, незаменимый.

Как становится больно. когда 
встречаешь небрежное отношение к 
этому «корню жизни», нашему хле
бушку. Я видела, как мальчишки, во
оружившись хоккейными клюшками, 
гоняли шайбу, а шайба была из хле
ба... Кусок безжалостно подбрасывал
ся, рассыпался на маленькие кусоч
ки, смешиваясь с грязью. Я подняла 
полураспавшийся ломоток и спроси
ла:

— Кто это?
Мальчишки удивленно посмотрели 

да меня.
— Не кто. а что, — возразил один 

из них, — Хлеб имя неодушевленное.

— Грамматику ты знаешь. А где 
растет он, как растет, кто его выра
щивает? •

— В земле, конечно. Колхозники 
этим занимаются, — последовал от
вет хоккеиста.

«Неодушевленное, растет в земле, 
и колхозники этим занимаются» — 
какое маленькое представление о хле
бе! Нам, взрослым людям, надо рас
сказывать чаще об этом необыкновен
ном даре природы и рук человече
ских, о его важности для жизни, нау
чить бережно относиться к нему,

И взрослые не всегда бывают доб
ры к хлебу. В небольшом чистень
ком буфете пожилая женщина, уби
рая со столов оставшиеся кусочки, 
бросала их в урну для окурков. А 
ведь она-то должна помнить годы 
1933-й, 1947-й, военные...

Мое детство не отличалось от дет
ства моих сверстников. И до сих пор

живо воспоминание о сорок седьмом, 
когда очень хотелось есть. Помню, 
мама, выменяв шерстяной платок на 
миеку ржаной муки, бережно поста
вила ее на стол. Мы, четверо — мал 
мала меньше, устремив голодные гла
за, ждали свершение чуда когда 
мелкие песчинки превратятся в хлеб
цы с румяной корочкой. И вот, нако
нец, хлеб достали из печи—горячий, 
душистый. На всю жизнь остались его 
вкус и запах.

Кто-то сказал, что в каждом куске 
хлеба — братское рукопожатие солн
ца с землей. Даже сухой, по-каменно- 
му затвердевший, он сохраняет жиз
ненные соки, и не раз спасал людей 
от голодной смерти.

Как хорошо, что хлеба много, хоро
шо, что мы уже много лет едим его 
досыта. Но не поросли быльем в па
мяти продразверстка и блокада. Слу
чаются неурожаи и засухи. И есть

еще в мире дети, которые пухнут от 
голода и рады бы иметь в горсти хо
тя бы хлебные крошки. Те самые, 
что мы с легкой душой смахиваем со 
стола.

Я. ПОДТИКАНОВА.
Свердловск.
...ТОЛЬКО СВЕРДЛОВЧАНЕ В 

ДЕНЬ ПОЛУЧАЮТ ТРИСТА СОРОК 
ТОНН ХЛЕБА, НЕ СЧИТАЯ БУЛОЧ
НЫХ И КОНДИТЕРСКИХ ИЗ
ДЕЛИИ, ВЫПЕКАЕМЫХ ПРЕД
ПРИЯТИЯМИ ОБЩЕПИТА. КАЖ
ДЫЙ ЧЕЛОВЕК ЗНАЕТ 
СВОЮ НОРМУ — СКОЛЬКО ОН 
МОЖЕТ СЪЕСТЬ ХЛЕБА. В НЕКО
ТОРЫХ СЕМЬЯХ СЫЗМАЛЬСТВА 
ПРИУЧАЮТ ДЕТЕИ НЕ ОСТАВ
ЛЯТЬ КУСКОВ ЗА ОБЕДОМ; ЭТО 
ХОРОШАЯ ПРИВЫЧКА, И ВОСПИ
ТАТЬ ЕЕ НЕ ТРУДНО — ЧТОБЫ 
ЧЕЛОВЕК НА ВСЮ ЖИЗНЬ СО
ХРАНИЛ УВАЖЕНИЕ К ХЛЕБУ.

У ХЛЕБА НЕТ ДРУГОГО НАЗ
НАЧЕНИЯ, КРОМЕ КАК КОРМИТЬ 
НАС. ОН БЫЛ ГОРЬКИМ, ЧЕРСТ
ВЫМ. МЯКИННЫМ, НО НИКОГДА 
НЕ БЫЛ НИ БРОСОВЫМ, НИ ДАР- 
МОВЫМ.

Когда к беде относятся равно
душно •' Сержант прошел от Руссы 
до Берлина •' Хлеб никогда не был 
ни бросовым, ни дармовым •' Если 
манит романтика стройки • Отписка— 

не помощник в деле ♦ Три месяца 
волокиты—за выигрыш в лотерее

ВСЕГДА В СТРОЮ
Раскомандировка шахты «Эксплуатационная» — своеоб

разный клуб. Здесь у нас проходят собрания, здесь мы слу
шаем лекции. В считанные минуты она превращается в ки
нозал, и тогда горняки смотрят документальные и художест
венные фильмы. На одной из стен — красочный стенд, рас
сказывающий о бывших фронтовиках.

На одной из фотографий электрослесарь Камиль Гильма
нович Гильманов. Много тысяч километров прошел бывалый 
солдат по дорогам войны, немало испытал в грозные годы. 
Смерть трижды прикасалась к этому мужественному чело
веку.

...Отечественная война застала Камиля в небольшом татар
ском селе возле Казани. В армию он ушел в тяжелый 1942 
год. Камиля направили совсем в другую сторону от фронта. 
Рядовой бывшей 321-й стрелковой бригады бдительно нес 
службу у дальневосточных границ. Там тоже было неспокой
но: самураи держали в постоянной тревоге границу.

А в 1943 году Камиля направили на Западный фронт. 
Тяжелые, затяжные бои шли под Старой Руссой. С обеих 
сторон участвовали в сражении армады боевых машин. 
Младший сержант Гильманов сражался с танками против
ника.

Фронтовики знают, как нелегко было артиллеристам от
ражать танковые атаки. Зачастую это было единоборство 
один на один с закованными в броню фашистами. Так было 
и под Старой Руссой. Артиллеристы сражались с беспример
ным мужеством, и враг не выдержал.

Большой боевой путь прошел сержант. Освобождал Псков 
и Будапешт, громил танки противника под Тарту, прошел 
с боями Латвию, Эстонию, Польшу, Венгрию, а закончил 
войну в Берлине.

Отечественная война была проверкой на сплоченность всех 
народов нашей многонациональной страны. В батальоне, где 
он служил, были татары и русские, украинцы и белорусы, 
казахи и армяне — вместе они защищали Родину и дали 
достойный отпор врагу.

Н. ПОПОВ, 
электрослесарь шахты «Эксплуатационная» 

' Высокогорского рудоуправления НТМК.

Отлично трудится подручный сталевара мартеновского 
цеха № 2 НТМК комсомолец Юрий Исупов. На счету брига
ды, в которой он работает, десятки тонн стали, выплавлен
ной сверх задания.

Юрий принимает активное участие в общественной жизни 
цеха.

Снимок нашего читателя С. РОМАНОВА, студента Ниж
нетагильского горно-металлургического техникума.

ВЫ 
СПРАШИВАЛИ

На 50—60 процентов возрастет производство алюминия в СССР 
за годы девятой пятилетии (1971 — 1975). Это будет достигнуто 
главным образом за счет создания крупнейших центров цветной 
металлургии на востоке страны. Это Кня-Шалтырский рудник, где 
добывают нефелины, Ачинский глиноземный, комбинат, осущест
вляющий переработку нефелинов для извлечения из них глинозе
ма (окиси алюминия), и Красноярский алюминиевый завод, где из 
глинозема получают алюминий.

Расширятся действующие предприятия. На Богословском алю
миниевом заводе в городе Краснотурьинске (Северный Урал) на 27 
процентов увеличится за пятилетие объем производства и на 
29 процентов повысится производительность труда. На предприя
тии вводятся в строй дополнительные мощности по производству 
глинозема. Часть из них уже вступила в строй. Ведутся строитель
ные и монтажные работы на участке декомпозиции.

На снимке: сборка оборудования на Богословском алюминиевом 
заводе в городе Краснотурьинске.,

Снимок В. Ветлугина.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ 
ОПУБЛИКОВАНО

ЗА СТРОКОЙ 
ПИСЬМА

ПРЕЖДЕ
^Кдаяь человеческая сложна 

* многограоиа. У одних люден 
она складывается легко ■ про
сто, другие испытывают невзго
ды, борются с недостатками ■ 
крупностями», — так начинает 
свое письмо в редакцию еверд- 
ловчашпг Е. Шалаев. Дальше 
в нем идет рассказ о том, как 
молодой человек был призван 
на службу в ряды Советской 
Армии. Случилось так, что он 
вернулся домой не совсем здо
ровым. Что ж, к сожалению, 
иногда обстоятельства не за
висят от вас. Так случилась 
беда и с Шалаевым. Беда, в 
которой его вины не было. Но 
человек не сдался, он нашел 
силы перебороть недуг, сейчас 
работает. Жизнь вроде нала
дилась, человек преодолел не
счастье, не очерствел, не замк
нулся. Одно осталось неваж
но — здоровье. Обратился Ша
лаев к руководителям пред
приятия, чтобы помогли решить 
вопрос с квартирой. Ему не 
отказали. Тем более, что леча
щие врачи и медицинские ра
ботники комиссии ВТЭК про
сили председателя местного 
комитета профсоюза Ю. Т. Ку
ликова и заместителя директо
ра по быту И. Т. Харченко пен 
мочь Шалаеву. Но время идет, 
а все остается по-прежнему.

Конечно, жилищную пробле
му решить не так просто. Но 
наше государство идет навстре
чу инвалидам. В таких случаях 
мы взываем к гуманности, учим 
работников учреждений видеть 
за бумажкой живого человека 
с его болью, обидой, с его 
судьбой. Иногда корим черст
вых людей, ждем от должност
ных лиц умения тонко подой
ти, решая тот или иной во
прос. И в данном случае, ко
нечно же, мы не настаиваем, 
чтобы все решилось немедлен
но. Видимо, такой возможно
сти нет. Но обиделся-то чело- 
век больше на то, что к его 
беде отнеслись равнодушно, 
ему не попытались объяснить 
истинное положение вещей. В 
забвении оказался здравый

ДЕЛО— 
ВСЕГО
смысл, доброжелательность, 
сочувствие, внимание к боль
ному — все то, без чего не
возможна никакая справедли
вость ян в широком, ни в обы
денном житейском смысле.

Такие письма, к сожалению, 
не редкость в нашей почте. Ра
ботница Салдниского металлур
гического завода М. Матвеева 
написала нам:

«В нашем городе очень труд
но попасть на прием к врачу- 
стоматологу. Люди занимают 
очередь в поликлинику за но
мерками иа прием с 5—6 ча
сов утра. Но и получив его, 
нередко оказываются за дверя
ми кабинета. На прошлой не
деле у меня был талон на пят
ницу. Я работала в ночную 
смену и прийти утром не смог
ла: после работы мы всем кол
лективом пошли на суббот
ник. Пришла я к врачу в поне
дельник. Зашла в кабинет, из
винилась, рассказала, почему 
ие могла прийти в назначен
ное время. Но сестра отобрала 
у меня талон н накричала. 
Нужно, дескать, ходить вовре
мя, никто вас сегодня прини
мать не будет. Так ни с чем я 
и ушла...»

Признаться, лично меня та
кая постановка вопроса поста
вила в тупик. Что заставило 
медицинскую сестру отказать 
больному человеку? Все то же 
отсутствие здравого смысла? 
Но ведь люди в белых халатах, 
как мы любовно называем ме
диков, по долгу службы обяза-. 
ны относиться к людям гуман
но, внимательно. Слова «слу
жебный долг», утратив свое 
первоначальное значение, в по
нимании отдельных людей зву
чат иронически и даже прене
брежительно. Как-то у нас сей
час нс приняты слова «служ
ба», «служить». Только в соче
тании со словом «военная» — 
они выглядят вполне достойно 
и уважительно. Во всех же ос
тальных случаях человек не
редко обижается, если ему ска
зать, что он «служит». «Пет,— 
возмутится он,—я работаю». А

ведь именно слово «служу» 
выражает суть дела медиков, 
подчеркивает их обязанность 
нести нелегкую службу на 
страже здоровья людей. Слу
жебный долг каждого из иас— 
это перечень неписаных зако
нов, на которые опирается мо
раль.

В подтверждение этих слов 
мне хочется привести слова из 
письма свердловчанки В. По
носовой.

«В апреле этого года я тя
жело заболела. В стационаре 
больницы места не оказалось. 
Участковый врач выписала мне 
медикаменты, выдала больнич
ный лист. Но мне было очень 
трудно. Я живу одна, мне 55 
лет. Вот тогда-то на помощь 
мне и пришли мои сослужив
цы, работники областной сто
матологической поликлиники. 
Старшая медсестра Тамара 
Александровна Зыкова, Анна 
Федоровна Дунаковская, Ада 
Ивановна Волкова — все онн 
помогали мне, чем могли: хо
дили в аптеку, убирали квар
тиру, готовили обед. Помогали 
мне и санитарки Е. Благина и 
В. Бадюкова, врачи Д. И. На- 
ровский, С. И. Заднепровская, 
секретарь парторганизации 
Б. В. Великорецкая и другие. 
Не нахожу слов, чтобы выра
зить им благодарность...»

Видите, какие два полярных 
примера. В одном случае — не
внимание и равнодушие, в 
другом — дружеская забота, 
всестороннее участие. Таков 
результат восприятия разными 
людьми своего служебного 
долга. Даже не служебного, 
а просто человеческого, товари
щеского. Я не думаю, что в 
Верхней Салде работают люди 
нечуткие, но, видимо, они не 
до конца понимают самую суть 
своего долга. Не понимают, что 
служба чаще всего от несу
щих ее требует значительно 
большего, чем просто выпол
нения обязанностей, но еще и 
доброты, и отзывчивости.

Еще одно письмо — о заве
дующем бассейном спортклуба 
«Уралец» Нижнего Тагила Jlo- 
нине. Он, видимо, решил, что 
на первом месте должен быть 
собственный престиж, а потом 
— все остальное. Редакция по
лучила письмо от преподавате
ля физкультуры Нижнетагиль
ского детдома Е. Ляпцева, ко
торый проводил занятия с 
группой «Здоровье» в бас
сейне.

«В нашей группе занимались

работники второй горбольни- 
цы, — пишет Е. Л япцев. — 
Часто на занятия приходили не 
все — они работают по сме
нам. Мне поставили в вину, 
что я «развалил группу», и Ле
нин приказал меня в бассейн 
не пускать»...

Дальше — больше. Ляпцеву 
не разрешили заниматься и с 
другой группой, хотя ее пред
ставители ходили к председа
телю спортклуба «Уралец» 
В. Д. Требухину с просьбой 
разрешить тренеру заниматься 
с ними. Но Донин оказался 
неумолимым. Собственный пре
стиж взял верх над делом: ска
зал нет, значит, кончено.

Я хорошо знаю Евгения Ляп
цева. Он пришел на металлур
гический комбинат подростком, 
много лет отработал иа горя
чем участке, был, пожалуй, са
мым активным комсомольцем 
в цехе. Без его участия не про
ходил ни один вечер или смотр 
художественной самодеятель
ности, ни одни спортивные со
стязания. Он влюблен в спорт, 
учится. на заочном отделения 
Свердловского пединститута. 
Нужно видеть, как его уважа
ют, как к нему тянутся ребя
тишки — воспитанники детско
го дома. Но вот Ленину он 
пришелся не ко двору.

Может быть, об этом факте 
не стоило бы и писать, ио в 
последнее время мы получаем 
уже не первое письмо с жа
лобами на плохую организацию 
занятий в спортклубе «Ура
лец». Писали об этом девуш
ки, проживающие в общежи
тии молодежного городка, ме
таллурги-спортсмены.

Мы совсем не хотим пред
ставить дело так, что все в 
спортклубе нехорошо. Нет, ус
пехи. спортсменов говорят о 
том, что люди трудятся, дела
ют многое для того, чтобы под
нять массовость, вырастить 
классных спортсменов. Но это 
отнюдь не оправдывает чер
ствость в данном случае.

Разумеется, при желании не 
так трудно установить между 
людьми согласие и понимание. 
Прийти выяснить отношения, 
извиниться, наконец, и тем са
мым внести ясность и покой в 
растревоженные души. Но 
эта несложная мудрость, до
ступная школьнику, оказалась 
не по плечу, некоторым взрос
лым, а главное, забыто, что от 
этого страдает дело. А оно 
должно быть —- прежде всего,

П. В ШИЛЬЕВ.

АДРЕСА 
УДАРНОГО 
ТРУДА

В последние месяцы ре
дакция получила много пи
сем от читателей, которые 
хотят работать на ударных 
стройках в районах даль
него Севера, Восточной Си
бири и Дальнего Востока. 
Одни просят совета, куда 
им поехать, другие интере
суются условиями жизни в 
новых местах.

«Хочу жить, как парик к 
девушки, строившие Komco-î 
мольск, — пишет десяти^ 
классник из Асбеста С. Во-1 
рожцов. — Посоветуйте, на! 
какую комсомольскую: 

стройку поехать». «Мы го
товы и трудностям и хо
тим после окончания шко
лы поехать на комсомоль
скую стройку в Сибирь». 
Эти строки из письма ре
бят города Камышлова.

Одним словом, писем е 
подобными просьбами мно
го. Редакция попросила от
ветить на них заведующего 
сектором трудоустройства 
и информации населения 
отдела по использованию 
трудовых ресурсов Сверд
ловского облисполкома 
М. И. ДАВЫДОВА.

— Хорошая, трудолюби
вая молодежь, — сказал 
Михаил Иванович. — нужна 
всюду. И там, где рождают
ся гиганты индустрии и где 
ведется жилищное строи
тельство. Адресов немало. 
Прежде всего хочется на
звать наши областные Все
союзные ударные комсо- 

■ мольские стройки. Это со- 
т оруженне стана широко- 
1 полочных балок в Нижнем 
Тагиле, строительство но
вых цехов на Сухоложском 
цементном. Уральского на
учного центра.

В наши дни большое зна
чение имеют стройки по 
сооружению стана холод
ной прокатки трансформа
торной стали на ВИЗе, но
вых мощностей на Бого
словском алюминиевом за
воде в Краснотурьинске и 
на Синарском трубном в 
Каменске-Уральском. Все ад
реса перечислить трудно. 
Рабочие руки нужны всю
ду. Молодежь, не имеющая 
профессий, получит ее в 
любом строительном трес
те. Поскольку сейчас боль
шинство строительных 
бригад — комплексные, 
каждый овладеет несколь
кими специальностями: 
плотника, бетонщика, свар
щика и другими.

Энтузиастов освоения 
восточных районов страны 
ждут в Красноярске и Чи
те, во многих других горо
дах. Из Свердловска на эти 
стройки организованного 

набора нет. Желающим не
обходимо обращаться в от
делы трудовых ресурсов 
облисполкома тех област
ных городов, где есть та
кие стройки.

За всеми справками при
глашаем молодежь к нам. 
Наш адрес: Свердловск, 
улица Янова Свердлова, 
№ 36. Отдел по трудо
устройству и информации 
населения по использова
нию трудовых ресурсов 
Свердловского облиспол
кома.

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

• БЮРО

ЧИТАТЕЛЬ ПРОСИТ РАЗОБРАТЬСЯ

ХОЖДЕНИЯ ЗА
ХОЛОДИЛЬНИКОМ

Свердловчанке 3. Воро
бьевой, что называется, по
везло: в праздничном мар
товском выпуске денежно-ве
щевой лотереи на ее билет 
выпал выигрыш — холо
дильник. Подумала она и 
решила, что лучшего подар
ка матери и желать нельзя. 
Хотела было получить холо
дильник в магазинах Сверд
ловска, да раздумала. Мать 
живет в Ревде, и везти его 
туда хлопотно.

— Есть же и в Ревде ма
газины, — рассудила она.— 
Получу холодильник там.

В Ревдинском ОРСе обла
дательницу счастливого би
лета встретили не очень 
приветливо. Но билет заре
гистрировали, поставили пе
чати — все, как полагается, 
и сказали: «Ждите! Как 
только к нам поступят холо
дильники, мы вам сооб
щим».

Прошел март. Воробьева 
снова обратилась к товаро

веду ОРСа В. Половниковой.
— Будет холодильник, по

времените, — успокоили ее 
работники торговли.

На исходе был апрель. 24 
числа Воробьевы снова обра
тились в ОРС. «Зайдите че
рез недельку», — обнадежи
ли внимательные работники 
прилавка.

28 апреля нетерпеливые 
клиенты снова навестили ма
газин.

— А разве вы не получа
ли открытку? — искренне 
удивились в ОРСе. — По
слали вам и срок указали— 
27 апреля. Ну, а поскольку 
вы не явились, то извиняйте: 
продали ваш холодильник.

— Позвольте, но мы не 
получали открытку. Кроме 
того, у вас есть номер наше
го домашнего телефона, по
звонили бы...

— Знаете, звонить
всем — времени не хватит. 
Мы открытку писали. Предъ
являйте претензии почте.

ГДЕ ЭТОТ ДОМ?
Уважаемая «На смену!»
Будучи в городе Свердловске, я решил 

.зайти в фотомастерскую по улице Тургене
ва. Улицу я нашел быстро. Но дом искал 
более получаса. Несколько раз я обращал
ся к прохожим с просьбой указать мне 
нужный адрес, но и коренные свердловчане 
отвечали, что не знают такой мастерской.

Наконец, я все же отыскал нужное мне 
фотоателье и рассказал его работникам, 
каких трудов мне это стоило.

— Не вы первый, не вы последний, —

«Корреспонденция «Из при- 
кеза ■ приказ» была обсужде
на на общем собрании препо
давателей и курсантов Сверд
ловского учебного комбината 
Минмонтажспецстроя СССР. 
Она обсуждалась и на партий
ном бюро, на открытом пар
тийном собрании учкомбината. 
Намечены мероприятия по 

улучшению воспитательной ра
боты в общежитии.

Корреспонденция охватывает 
период работы комбината за 
2—2,5 года. За это время кол
лектив комбината проделал 
определенную работу, многое 
сделано для улучшения заня
тий: построен учебный корпус, 
производственные мастерские, 
коллектив штатных преподава
телей вырос с 9 до 18 человек, 
а контингент курсантов с 800 
до 1325. Теперь в среднем 
ежемесячно прибывает на кур
сы более 100 человек. Сила
ми администрации и препода
вателей заново организовано 
семь кабинетов и лабораторий. 
В конце прошлого года введе
ны в штат зам. директора по 
учебно-воспитательной работе 
и два воспитателя. Воспитатель
ная работа проводится по пла
ну. С ноября 1971 года по 
март текущего проведено 11 
лекций, 13 культпоходов, две 
лыжные прогулки. В слортив-

труд БУДЕТ 
ОБЛЕГЧЕН

Работницы Свердловского 
хлебозавода «Автомат» Мае- 

t. лакова. Тарабаева, Черкасо
ва и Куленкова написали в 
редакцию о том, что в подго
товительном цехе плохо ра
ботает вентиляция.

Наш корреспондент побы
вал на хлебозаводе «Авто
мат», встретился с директо
ром предприятия И. Г. Рос- 
сохиным и главным инжене
ром А. С. Кокшаровым. Вот 
что они ответили на письмо:

— Да, в настоящее вре
мя вентиляция работает не 
на всех участках. Вызвано 
это тем, что на заводе ве
дется большая реконструк
ция. Технологией предусмот
рено. что обмен воздуха у 
печей, где выпекают хлеб, 
должен быть трехкратный, 
что в настоящее время не 
всегда выдерживается. С за
вершением реконструкции 
положение изменится. Пре
дусмотрено, в частности, 
строительство новой комп
рессорной, которая будет 
подавать на рабочие места 
хлебопеков очищенный воз
дух. В настоящее время все 
печи и котлы отапливаются 
природным газом, что зна
чительно облегчило труд ра
бочих, в будущем планиру
ется полностью механизи
ровать участок экспедиции 
на погрузке хлеба.

Постараемся ускорить 
монтаж вентиляции. Когда 
она войдет в строй, условия 
работы облегчатся.

Но на почте тоже наотрез 
отказались. Письма, мол, в 
Ревде не теряются, не было 
вам послания.

Воробьевы снова в ОРС. 
«Пожалуйста, у нас есть не
исправный холодильник. Ес
ли хотите, можем осчастли
вить», — предложила В. По- 
ловникова.

Клиенты, конечно, отказа
лись и попробовали выяснить 
истину у начальника ОРСа 
М. С. Горшкова. Он внима
тельно выслушал посетите
лей, пообещал вызвать По- 
ловникову и все выяснить. 
Потом сообщил: «Скоро нам 
подвезут холодильник «Во
сток», тогда дело уладится».

Не хотелось Воробьевым 
брать «Восток», лучше бы 
«Бирюсу», к тому же в таб
лице на выигрышный билет 
указана определенная сумма 
стоимости вещи — 250 руб
лей.

На исходе май, но и пре
словутого «Востока» тоже 
нет. Вот и обратилась 3. Во
робьева в редакцию за по
мощью. Надеемся, что руко
водители Ревдинского ОРСа 
внесут, наконец, ясность. На
до же установить, кто выиг
рал, а кто проиграл. И поче
му люди должны ходить за 
холодильником по выигрыш
ному билету месяцами, когда 
во всех магазинах области 
их выдают в определенный 
срок.

сказали мне работники ателье. — Не один 
раз мы просили руководителей, чтобы они 
изготовили указатели н хорошую вывеску, 
но воз и ныне там.

Свердловск — наш областной центр. 
Всем нам нравится этот город, но порой 
бывает очень трудно отыскать нужное уч
реждение, магазин и т. д. Думаю, что в дан
ном случае речь идет о культуре города и 
улиц. Почему же руководители смотрят на 
это спустя рукава?

А. ЛИСИЦЫН. 
Асбест.

Действительно, почему? Этот вопрос мы 
адресуем работникам горисполкома..

«ИЗ ПРИКАЗА 
В ПРИКАЗ»

ном зале проводятся игры и 
соревнования между курсан

тами по баскетболу, волейбо
лу, есть настольный теннис, 
биллиард, шахматы, шашки, те
левизор. Проведено три вече
ра вопросов и ответов.

Со всеми курсантами про
водятся собрания не менее 
двух раз в месяц. С курсанта
ми, совершившими проступки, 
проводится индивидуальная 
работа, а также собрания в 
группах. В результате всесто
ронней работы уменьшилось 
число «чрезвычайных проис
шествий» в общежитии. С ок
тября 1971 года не было драк 
в общежитии. Повысилась 
учебная дисциплина и успе
ваемость.

Что касается классных руко
водителей, то они все имеют 
«памятки», в которых указано, 
что должен делать классный 
руководитель. Кроме того, оии 
составляют планы культмассо
вых мероприятий.

Вопросы воспитательной ра
боты находились и находятся в 
центре внимания партийной 
организации и педагогического 
коллектива. Они часто обсуж
даются на партсобраниях, пед
советах и производственных 
совещаниях. Однако партий
ная организация отмечает, что 
воспитательная работа среди 
курсантов имеет еще ряд су
щественных недостатков. В об
щежитии бывают случаи рас
пития спиртных напитков. Пьют

курсанты за пределами обще
жития и устраивают иногда 
там дебоши, в результате че
го попадают в милицию. Еще 
далеко не все возможности 
использованы в воспитатель
ной работе.

В отношении бывшего воспи
тателя В. И. Шадурского были 
приняты своевременные меры: 
он уволен из учебного комби
ната 28 февраля 1972 года.

Собрание отмечает, что в 
статье Н. Чаленко использова
ны факты, когда-то имевшие 
место в учебном комбинате, 
но они были изложены тен
денциозно».

ОТ РЕДАКЦИИ. Такой ответ 
редакция получила от руково
дителей Свердловского учеб
ного комбината Минмонтаж- 
спецстроя СССР. Собствен
но, все, о чем шла речь в кор
респонденции Н. Чаленко «Из 
приказа в приказ» (ем. «На 
смену!» 4 апреля 1972 г.), в 
нем подтверждено. Одно толь
ко непонятно: почему в конце 
ответа сделаны выпады по ад
ресу автора! «Факты имели 
место, но были изложены тен
денциозно...»

О какой тенденциозности 
может идти речь, когда в ста
тье приведены приказы дирек
тора комбината, полностью от
ражающие все, что происходи
ло и происходит в учебном 
комбинате! Настораживает 
фраза: «В результате всесто
ронней работы уменьшилось

число чрезвычайных происше
ствий»... А почему, собствен
но, они должны быть, если, 
как утверждает ответ, ведется 
«всесторонняя работа»! Как о 
большом событии сообщается, 
что «с октября 1971 года не 
было драк в общежитии».

Читаешь этот ответ в редак
цию и невольно думаешь: нет, 
далеко еще не все благополуч
но в этом учебном заведении. 
Вроде бы и обсуждают про
ступки, и воспитывают, и да
же прибегают к крайней ме
ре — увольняют, и памятки 
преподаватели имеют, и планы 
составляют, но число-то нару
шений не уменьшается. Что 
толку от такой воспитательной 
работы, если и сегодня «в об
щежитии бывают случаи распи
тия спиртных напитков, и кур
санты иногда (подчеркнем это 
слово) устраивают дебоши, в 
результате чего попадают в 
милицию».

Как видим, милиция задер
живает воспитанников отнюдь 
не за детские шалости. И это 
нужно уяснить. Чем быстрее, 
тем лучше. Мало иметь планы, 
их нужно еще и реализовать.

Мало, видимо, «обсуждать 
и проводить» — нужно дело. 
Конкретное, чтобы нарушений 
не было совсем. И вы сами 
соглашаетесь с тем, «что не 
все меры и средства использо
ваны в воспитательной рабо
те». Вот именно — не все! Об 
этом и шла речь в корреспон
денции «Из приказа в приказ».

Думается, что общественные 
организации Ленинского райо
на Свердловска, райком 
ВЛКСМ помогут коллективу 
учебного комбината исправить 
положение. Отписка в данном 
случае (а ответ руководителей 
комбината не что иное, как 
отписка] не помощник в де
ле.
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КОГДА ОТГРЕМЕЛИ ЗАЛПЫ
■■—»■■■внвввжмю^^ МуЖвСТВО

На войне всякое бывало. Даже трудно поверить в то, что 
Человек выходил живым из таких передряг, где ему оставал
ся один шанс из тысячи.

». В первый раз его сбили под городом Рогачевым. И день 
•н запомнил хорошо — 23 февраля 1943 года.

Штурмовик продирался сквозь частокол зенитного огня. 
Вдруг машину сильно тряхнуло, и через секунду взрыв раз
воротил кабину. Тупая боль в позвоночнике, черное покры
вало перед глазами и вставшая дыбом земля.

Когда Борис Рассохин пришел в себя, самолет камнем 
летел вниз. Как он довел самолет, как посадил искорежен
ную машину — летчик не помнил. Очнулся лейтенант толь
ко в госпитале.

В молодости раны рубцевались быстро. Уже в мае Борис 
появился среди своих боевых друзей.

Летом 1944 года наши войска освобождали Белоруссию. 
Соединение, где служил свердловчанин, получило очередное 
задание.

Станция Зерница под плоскостями «ИЛа». Вот 
руины водокачки, копоть, и пламя горящих эшелонов, и раз
бегающиеся, словно мыши, зеленые фигурки фашистов.

Едва бросил Рассохин машину в пике, как прямое попа
дание резко подкинуло ее вверх. Едкий запах гари ударил в 
нос.

Заклинило рули. На размышление оставались секунды. 
И он решил: спикировать вместе с грузом бомб прямо на 
врага. Лучше смерть, чем позор плена!

...Когда Борис открыл глаза, он с трудом поверил, что ос
тался жив. Случайно бомбы не взорвались, а его и земляка 
стрелка-радиста В. Вершинина выбросило прочь при ударе 
о землю.

Окровавленные, с разбитыми руками и ногами, уползли 
летчики в спасительную рожь, отлежались. Через неделю они 
перешли линию фронта.

В дымном небе многострадальной Варшавы самолет Рас
сохина снова подбили. На горящей, как факел, машине он 
еле дотянул до своих.

Опять госпиталь. Там. 23 февраля 1945 года, гвардии лей
тенант Рассохин узнал о том, что за боевые заслуги ему 
присвоено звание Героя Советского Союза.

До победы оставались считанные дни. После одного из 
последних воздушных боев над Берлином его вытащили из-

под обломков самолета. Он снова чудом остался жив. Но 
с армией пришлось расстаться.

В 1950 году Борис Гаврилович стал студентом физико- 
технического факультета Уральского политехнического ин
ститута. Шесть лет упорного труда, диплом с отличием и — 
командировка.

Сражаясь с фашистами, летчик всегда помнил о том, что, 
кроме гитлеровского третьего райха, есть Германия Гете и 
Генриха Манна, Карла Либкнехта и Розы Люксембург, 
Эрнста Тельмана и Вильгельма Пика.

Отгремели победные залпы. Из руин возрождалось новое 
государство — Германская Демократическая Республика. 
Тысячи советских специалистов отдавали молодой стране свой 
опыт и знания. В их числе был и Борис Гаврилович Рассо
хин.

Тюрингия. Зеленым сердцем страны называют немцы 
этот благодатный край. Но не только полями с тучной пше
ницей и памятниками старины известен он.

Дымят трубы предприятий, идет на-гора уголь, льется в 
изложницы река стали. Инженер Б. Рассохин почти пять лет 
бок о бок работал с шахтерами и металлургами Дрездена, 
Лейпцига, Карл-Маркс-Штадта, Геры и других городов. 
И повсюду, где бы он ни был, его встречали как друга.

По сей день тепло вспоминает Борис Гаврилович товари
щей по работе, ставших верными друзьями. Секретарь 
парткома предприятия из города Гера, старый коммунист, 
десять лет проведший в застенках Бухенвальда. Вильгельм 
Смок, начальник комбината, член ЦК Социалистической

единой партии Германии, герой труда ГДР Вилли Дорна 
многие другие запросто захаживали «на огонек» и за чаль 
кой кофе допоздна засиживались в квартире советского иге» 
фа-консультанта.

— Однажды, — рассказывал Борис Гаврилович, — моя 
жена угостила друзей пельменями. Их восторг был неопису
ем. Супруга Вилли попросила открыть секрет «технологии». 
И потом всякий раз, когда мы бывали у четы Дорн, пая 
встречало традиционное уральское блюдо.

Помощь посланца из Свердловска получила должную оцея- 
ку. Поэтому никто не был удивлен, когда на груди Бориса 
Гавриловича рядом с боевыми орденами и Золотой Звездой? 
засверкали две медали «Активист ГДР», которыми наш зем
ляк был награжден за активное участие в строительстве со
циализма в Германской Демократической Республике.

Как знак нерушимой дружбы двух народов бережно хранит 
Борис Гаврилович книгу «Спасибо вам, советские солдаты!» 
с дарственной надписью. И еще один сувенир вызывает са
мые теплые воспоминания: синий галстук и грамота почетного 
пионера города Галле.

Одиннадцать лет минуло с тех пор, как заместитель ди
ректора института электрохимии Уральского научного цент
ра по научной части, кандидат химических наук Б. Г. Рассо
хин покинул ГДР. Но сейчас помнит он слова, сказанные при 
прощании одним сталеваром:

«Вместе с вашим великим народом, вместе Со всеми на
родами мы, немцы, твердо уверены, что мир сильнее войны».

И. СЕМЕНЧИК.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ: НА ВСЕХ УЧАСТКАХ БОЕВЫХ 
ДЕЙСТВИЙ НАСТУПАЮТ ПАТРИОТЫ ф ЮГОСЛАВИЯ: 
КРУПНЕЙШИЙ ГИДРОЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ КОМПЛЕКС 
ПОСТРОЕН С ПОМОЩЬЮ РУМЫНИИ И СССР • АН
ГЛИЯ: ЗАКОНОПРОЕКТ УВЕЛИЧИТ КВАРТИРНУЮ 
ПЛАТУ В ПОЛТОРА-ДВА РАЗА.

BE НЕДЕЛИ РЕПОРТАЖ
С ЛИНИИ ФРОНТА

нам только что
—^^общил 

HI телетайп.

В ПРОВИНЦИИ КУАНГЧИ
Недавно итальянский еженедельник «Эспрессо» опубликовал 

материал своего специального корреспондента Тициане Тер- 
цани из Южного Вьетнама.

Агентство печати Новости предлагает вниманию читателей 
сокращенный перевод этого материала.

«В этом районе все находит
ся под нашим контролем, и 
если нам прикажут завтра вы
ступить на Анлок, мы возьмем 
его». Американский майор 
Макдоноу, числящийся офици
ально «советником», а в дей
ствительности являющийся, как 
и многие его коллеги, коман
диром одного из подразделе
ний южновьетнамских войск, 
Смотрит на меня, пытаясь по
нять, насколько серьезно я от
ношусь к его словам.

.„Вот уже третий день я про
двигаюсь по дороге № 13 на 
участке Сайгон — Чонтан. Ли
ния фронта здесь меняется с 
каждым днем. Чонтан окружен 
честями патриотических сип 
и может пасть в любое время. 
В 16 километрах Севернее от 
него расположен город Анлок,

Дорога на Анлок перерезана 
несколько севернее передовых 
постов майора Макдоноу, Тан
ковая колонна и пехота 21-й
дивизии, 
поддержки

направленные для
гарнизона, пыта-

лись прорваться. Но после то
го как два танка были подби-
ты ракетами 
жение по
совершенно 
Добраться 
час можно 
летах.

партизан, дви- 
шоссе Ьтало 
невозможным.

в Анлок сей- 
только на верто- 
Бомбардировщики

«6-52» и «Фантомы» сбросили 
сотни тонн бомб на позиции 
войск НВСО в городе и его 
окрестностях. Однако зенит
ным батареям патриотов не 
было причинено существенно
го урона, и число сбитых аме
риканских вертолетов раСтет
с каждым днем.

они привыкли вести воину 
только при поддержке амери
канском военной техники.

...К нашим позициям ветром 
отнесло листовки, которые 
американский самолет разбра
сывал над окопами патриоти
ческих сил. «Психологическая 
война», — объясняет мне лей
тенант из Сайгона. — Листовки 
призывают солдат НВСО сда
ваться. Южновьетнамцы сме
ются: уж кому сдаваться в 
плен, так не их противнику. Го
ворят, что у многих солдат 
правительственных войск, дис
лоцирующихся вдоль дороги 
№ 13, в карманах лежат зеле
ные флажки, которыми необ
ходимо просигналить при же
лании сдаться.

Уже несколько недель про
должается наступление сил ос
вобождения. Им удалось рас
членить сайгонСкие войска, и 
теперь подвергаются разгрому .

Е « ПАРИЖ. В городе По 
§ (департамент Нижние Пире- 
äs иен) закончился съезд На
га цнональной ассоциации быв- 
S шнх участников движения 
§ Сопротивления Франция. В 
S его работе участвовали 425 
S делегатов со всех районов 
§ страны. Съезд обсудил воп- 
§ росы, связанные с защитой

звала к укреплению единства 
трудящихся города и деревни 
в борьбе за свои права. Кон
федерация отметила важность 
массовых демонстраций эква
дорских трудящихся 1 мая 
этого года, на которых проф-
союзы выдвинули общую § 
платформу борьбы против им- S 
периализма и феодализма, за g 
демократические преобразр- g 
вания.
• КАМПАЛА XX сессия i 

Комитета освобождения орга- — 
низании африканского единст- § 
ва завершила свою работу. Ц 
Главное внимание на вей было =

прав участников движения уделено проблемам освободи- i 
Сопротивления. Ораторы под- тельной борьбы народов кон- 
черкивали необходимость оз-тинента. Сессия приняла реше-;| 
иакомления молодежи н под- ния> жаправленные на увели- : 
растающего поколения е тем чСние материальной я финан- ' 
героическим периодом в нс- совой помощи освободитель-1
тории Франции, каким яви- иым движениям, укрепление 
лась борьба против фашиз- единства всех прогрессивных, 
ма и нацистской оккупа- СИл в борьбе за искоренение?! 
Цин. колониализма и расизма в Аф- i

ф ТОКИО. Председатель 
Генерального совета проф
союзов Японии Макото Ити
кава выступил с призывом 
создать Объединенный рабо
чий фронт в стране. Руково-
дитель самого крупного 
профцентра Японии, насчи
тывающего в своих рядах 
4 млн. 300 тысяч рабочих и 
служащих, заявил, что Еди
ный рабочий фронт должен
быть массовым и боевым. 
Главная задача Единого

Кисмаю — один из крупнейших городов и портов Сомалийской Демократической Рес
публики. расположенный на берегу Индийского океана у дельты реки Джуба. Здесь с помо
щью Советского Союза построен мясокомбинат.

На снимке: портовики Кисмаю с плакатом, призывающим к дружбе с Советским Союзом.
• Снимок А. РАЧКОВА. Фотохроника ТАСС.

рике. Ц

• НИКОЗИЯ, в юго-за-§ ЗАРЯ НОВОГО ДНЯ падном районе Кипра нача-1 л I ^11^1
лись трехдневиые учения § 
английских войск, дислоциро- = 
ванных на военных базах на § 
острове. Об этом сообщило В 
командование английскими Ц 
военными базами на Кипре. В
• БРАЗЗАВИЛЬ. По сооб- И 

щениям из Лобиту, неподале- ~ 
ку от этого ангольского порта Ц 
потерпел катастрофу к зато- S

профсоюзных, женских, моло
дежных и других.

окруженные » различных раи-> _ _
онах страны гарнизоны. Это-® фронта —• противостоять иул в море самолет ангольской

S усиливающемуся наступле- авиакомпании ДТА. Из 23 че-
= НИЮ капитала на жизненные ловек экипажа и пассажиров 

интересы трудящихся масс, удалось спастись только троим.
• ГУАЯКИЛЬ. Конфедера

ция трудящихся Эквадора при- ПАСС].

УКРОЩЕННЫЙ
исполин

Вошел в строй крупный гидроэнергетический комплекс 
на Дунае, у Железных Ворот. Он построен совместно юго
славскими и румынскими специалистами при экономиче
ской и технической помощи Советского Союза. АПН пред-
лагает вниманию читателей репортаж своего собственного 
корреспондента в Белграде о стройке на Дунае,

Немного времени осталось 
i до открытия в Брюсселе Ас- 
ц самблеи общественных сил 
Иза безопасность и сотрудни- 
I честно в Европе. Ассамблея 
! станет значительным явлени- 
i ем и получит широкое звуча- 
: вне. Невозможно преумень- 
i шить важность этой между- 
■ народной встречи.

пейской безопасности нужно 
для всего человечества, пото
му что сотрудничество в Евро
пе послужило бы 
сотрудничества для 
мира.

примером 
всех стран

Успех Ассамблеи
» будущем, как заря, она ста-

скажется

Необходимо 
международном 
боту, которую

продо лжать в 
масштабе ра- 

частично вы-

Ассамблея в Брюсселе 
событие беспрецедентное 
истории. Непосредственно еа-
ми народы будут обсуждать 
международную проблему 
большого значения. Ассамблея 
должна помочь строительству 
новой Европы. Создание евро-

нет прелюдией нового дня. Эта 
международная встреча долж
на получить последующее раз
витие. Ускорение созыва и 
проведения общеевропейского 

совещания на государственном 
уровне — основная задача Ас
самблеи.

Национальные комитеты
должны вести пропаганду ре
шений Ассамблеи, чтобы они 
получили отзвук во всех стра
нах и во всех организациях —

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

полнит Ассамблея. Было бы на
ивным думать, что одно сове
щание, даже длившееся четы
ре дня, могло бы разрешить 
все сложные и серьезные 
проблемы, от которых зависит 
европейская безопасность и 
сотрудничество. Как я уже го
ворил, оно будет только прелю
дией. Мы надеемся, что благо
даря Ассамблее еще более 
расширится движение борцов 
за новую Европу. Европу без 
войн, строящую свои отноше
ния на принципах сотрудничества.

Брюссель.

Райнов ГОР. 
каноник. 

(АПН).

СПЕКУЛЯНТЫ

над одним из районов кото
рого уже развевается флаг На
ционального фронта освобож
дения Южного Вьетнама. В 
тридцати километрах к югу ле
жит Лайкхе. Там штаб 15-й 
сайгонской дивизии и верто
летная база. Дорога между 
Лайкхе и Чонтан практически 
перерезана.

Части Народных вооружен
ных сил освобождения (НВСО) 
контролируют все каучуковые 
плантации в этом районе. По 
ночам патриоты ставят на шос
се и по его обочинам мины. 
Однажды на рассвете колонна 
сайгонских войск попыталась 
продвинуться вперед, но попа
ла в засаду. Часть солдат по
гибла под огнем патриотов, 
другие подорвались на минах, 
оставшиеся в живых бросились 
в панике назад»

Подразделения НВСО проч
но удерживают захваченные 
ими некоторые районы Анло- 
ка. Местному командованию 
марионеточных частей остается 
лишь признать, что танки, ко
торые были использованы при
штурме города, патриоты 
хватили несколько месяцев 
зад у сайгонских вояк.

«В Анлоке сейчас около

за- 
на-

де-
Сяти тысяч наших солдат, — 
сказал мне южновьетнамский 
офицер. — Это подразделения
5-й и 21-й дивизий, также
около батальона частей «спе
циального назначения». Но по
ложение критическое».

Подобное можно услышать 
на всех участках боевых дей
ствий, развернувшихся сейчас 
в Южном Вьетнаме. В некото
рых случаях Солдаты марио
неточных войск отказываются 
идти в бой, если в воздухе не 
видно вертолетов прикрытия:

наступление полностью
черкнуло 
дившейся 
ких лет 
страцией 
рения» и

результаты 
в течение 
сайгонской

пере- 
прово-

несколь-
админи-

«политики умиротво- 
показало всю несо-

стоятельноСть американской 
политики «вьетнамизации».

„Я провел дае недели в 
провинции Куангчи. Линия 
фронта проходила тогда в рай
оне города Донгха. Сейчас он 
оставлен. Идут тяжелые бои 
на дороге № 1, в южных про
винциях. Наступление продол
жается—

{АПН—«Эспрессо»).

На снимке: молодой бо
ец НВСО Фан Хуан Лам, отли
чившийся в боях под Куангчн- 
В ходе сражений он обезвре
дил 5 вражеских укрепленных 
огневых точек.

Снимок ВИА—ТАСС

На протяжении 117 кило
метров Дунай пробивается че
рез массив Карпат. В некото
рых местах на этом участке он 
сужался по полутораста мет
ров, и скорость его течения 
достигала пяти метров в секун
ду, Вода в порожистом фарва
тере кипела, как в котле. В ее 
пучине нашли свою гибель де
сятки людей..-

На подмогу дунайским реч
никам в свое время пришли 
«железные бурлаки» — локо
мотивы, курсировавшие вдоль 
берега по специально проложен
ной дороге- На перетаскивание 
волоком через Джердапское 
ущелье караванов барж и су
дов затрачивалось пять суток. 
Но все-таки без помощи лоц
манов не обходились.

Идея обуздать могучую реку 
с помощью плотины родилась 
больше века назад, возмож
ность осуществить это пред
ставилась лишь в наше время. 
И сделали это строители двух 
соседних социалистических го
сударств — Югославии и Ру
мынии. Совместный техниче
ский проект предусматривал 
создание целого комплекса 
объектов — плотины, двух су
доходных шлюзов, автодорож
ного и железнодорожного мос
та, высоковольтных линий
электропередачи. 

Торжественная закладка
Джердапского гидроэнергети-

ческого узла состоялась 7 но
ября 1964 года.

— Труднее всего было пус
тить воды Дуная в новое рус
ло на время строительства 
шлюзов и здания электростан
ции, — рассказывает техниче
ский директор югославской 
части «Джердапа» Радослав 
Басович. — Разбушевавшаяся 
река не раз грозила смести на 
своем пути и людей, н машины. 
Но пятитысячный коллектив 
строителей стойко выдержал 
трудную схватку со стихией. 
В августе 1969 года могучий 
Дунай был укрощен- Плотина 
длиной в 1278 метров перегоро
дила реку.

— Как вы оцениваете значе
ние «Джердапа» для югослав
ской экономики? — спраши
ваю Радослава Басовича. От
вечая на этот вопрос, он опери
рует впечатляющими цифрами.

Все югославские гидроэлект
ростанции, построенные до 1965 
года, вырабатывали 9 миллиар
дов киловатт-часов электро
энергии в год. ГЭС «Джердап» 
рассчитана на 11,3 миллиарда 
киловатт-часов. После возник
новения искусственного моря 
коренным образом изменился 
режим судоходства. Речные 
буксиры водят теперь карава
ны барж одновременно вверх 
и вниз по течению. Раньше 
движение было односторонним 
и осуществлялось только в

дневное время. Проход судов 
через Железные Ворота уско
рился в четыре раза и стал аб
солютно безопасным. Пропуск
ная способность иа этом уча
стке увеличилась, по подсче
там специалистов, с 17 до 90 
миллионов тонн грузов в год. 
Джердапское море напоит жи
вительной влагой засушливые 
земли, железнодорожная ма
гистраль на новом мосту свя
жет СФРЮ с Румынией и дру
гими социалистическими стра
нами. Кроме того, стройка обе
спечила работой тысячи людей.

— В общем, — говорит юго
славский инженер, — «Джер- 
дап» для иас означает ничуть 
ие меньше, чем для египтян

тавку трех гидрогенераторов. 
Остальные три генератора бы
ли изготовлены по советским 
чертежам загребским предпри
ятием «Раде Кончар». Из 
СССР были также доставлены 
я смонтированы сложные ме
ханизмы для судоходного 
шлюза. Монтаж, наладка и 
ввод в эксплуатацию всех этих 
машин и агрегатов производил
ся при непосредственном уча
стии советских инженеров и 
техников.

«Советское оборудование на
дежно и отличается высоким 
качеством», — эти слова я не 
раз слышал в Кладово.

— Как вы общались между 
собой во время работы? На-

ЗАДАЮТ ТОН
Спекуляция земельными

участками и домами в англий
ских городах приобрела в по
следнее время столь значитель
ные масштабы, что заставила 
некоторых парламентариев вы
ступить с протестами. Лейбо
рист К. Дэвис заявил недавно 
в парламенте, что никогда еще 
в истории страны цены на 
квартиры не росли так стре
мительно, как теперь. Стои-
мость дома в городе 
лась в среднем за

увеличи- 
последний

Асуан- На этой великой строй- сколько мне известно, вы. То
ке мы накопили громадный,» ни, словенец по национально-
бесценный опыт.

Экономическое 
ское содействие в

сти. но рядом с вами на строй- 
техниче- ке были и румыны, и сербы, и

возведении -хорваты, и македонцы, рус- 
этого сложнейшего объекта ские- Как вы понимали друг 
оказал Советский Союз и неко- -друга?

год в полтора раза. Вызвано 
это главным образом вздоро
жанием земельных участков.

Спекулянты взвинчивают 
цены на землю с головокружи
тельной быстротой. По словам

В ТИХОМ ГОРОДЕ ДЖИДЖЕЛЕ
группа: подходит хирург Василий Са
мойленко и его жена — педиатр Ека
терина, гинеколог Светлана Лобов-

СОВЕТСКИЕ ЛЮДИ ЗА РУБЕЖОМ1

екая —• все нз украинского 
Хмельницкого.

Что они думают о своей

города

работе

торые другие страны.
— С советскими друзьями 

мы не только часто консульти
ровались, посещая московские 
и ленинградские проектные 
институты. С ними мы рука об 
руку трудились на протяжения 
всего периода строительства 
ГЭС и системы шлюзов, — рас
сказывает начальник эксплуа
тационной службы Джердап
ского узла Владе Милосавле- 
вич. — У советских специалис
тов есть чему поучиться. Мы

Рыжеволосый парень из Сло
вении ответил мне шуткой: «А 
у нас тут свой, джердапский 
язык». Старший группы совет
ских специалистов Павел За
польский добавил: «Общий 
язык мы и а ходили всегда и во
всем, как и подобает 
щим друзьям».

— Югославские и

настоя-

румын-

прошли с ними хорошую 
лу и, конечно же, стали 
шими друзьями.

ШКО- 
боль-

ские строители, воздвигнувшие 
крупнейшую в Средней Европе 
гидроэнергетическую и судо
ходную систему, продемонстри
ровали большой опыт и мас-
терство, делится своими

члена парламента 
Дж. Силкина, в 
время стоимость

лейбориста 
настоящее 

одного акра

—■ СССР предоставил Юго
славии два кредита, — продол
жает В. Милосавлевич. — В 
счет кредитов рабочие Ленин
градского металлического за
вода изготовили для нашей 
ГЭС шесть мощных уникаль
ных турбин. Ленинградское 
объединение «Электросила» 
выполнило наш заказ па пос-

впечатлениями советский спе
циалист, инженер Николай 
Еремин- — Объект готов к 
открытию- Он сделан добротно, 
на века. Мы вправе гордиться, 
что в строительство «Джерда
па» вложен и наш труд.

А. ШЕРСТЮК, 
еоб. корр. АПН.

Кладово—Белград.

В приморский городок Джиджель, 
расположенный в 300 километрах к 
востоку от алжирской столицы, мы 
собрались с местным журналистом 
Мохамедом Шули. Нам уже были 
известны такие цифры: в Алжире ра
ботают около 200 советских врачей. 
За прошлый год они приняли около 
миллиона больных, сделали 50 тысяч 
операций, выполнили 75 научных ра
бот... Но хотелось посмотреть, что за 
этими цифрами кроется.

Джиджель — городок с 40-тысяч- 
пым населением — мы выбрали не 
случайно. Там всего одна больница, 
рассуждали мы, и это позволит за 
короткий срок получить представле
ние о работе советских медиков в 
масштабе города и района.

Но перед самым отъездом мы про
чли два документа, чуть было не за
ставивших нас изменить намеченный 
маршрут, В одном из них, письме в 
посольство СССР с доброй сотней 
подписей, говорилось: «Нам бы хоте
лось, чтобы вы передали нашу бла
годарность доктору А. Семенову, ра
ботающему в больнице «Али аит 
идир» города Алжира.

Мы восхищаемся мастерством док
тора Семенова, точностью диагнозов, 
отличными результатами лечения. Его 
личное обаяние притягивает к нему 
самых разных люлгЛ, помогает им 
найти общий яз!Й, понять значение 
дружбы и солидарности. Спасибо ва
шей стране и ее замечательному на
роду!»

Заметка в газете «Аль-Муджахид» 
тоже настраивала на перемену марш
рута: «Новый успех советской хирур
гии в городе Сук-Арас. 17-летний 
Мешери Абделькрим, получивший 
тяжелое ножевое ранение в область 
сердца, был спасен советскими вра
чами А. Федоровым, Р. Султанбае- 
вым и операционной сестрой Г. Фе
доровой».

И все-таки мы решили поехать 
именно в Джиджель, чтобы увидеть 
повседневный труд советских врачей 
в обычном городке.

Первый наш визит к терапевту 
Юрию Шатало нз Ровно и хирургу 
Ивану Скокову из Новосибирска. 
Мы сидим в небольшой уютной ком
нате. Постепенно собирается вся

здесь? Из ответов и последующих 
бесед вырисовывается следующая 
картина: работы бесконечно много; 
больница на 250 коек обслуживает 
район со 180-тысячным населением; 
медработников в больнице и во всех
подчиненных ей точках районе
около 170, в том числе всего 12 вра
чей; в прошлом году больные прове
ли в больнице 76 тысяч человеко
дней; все отделения практически 
всегда переполнены....

— А Джиджель — городок уют
ный, — неторопливо говорит Юрий 
Шатало, — спокойный, тихий, чис
тый. Здесь все друг друга знают. От
ношения в больнице и вне ее — са-
мые хорошие. Кроме Того, в 
шагах т- море, рыбалка...

двух

Но позднее выяснилось, что этими 
прелестями природы не хватает врс-

мени пользоваться. Рабочий день 
кончился, а к дому то и дело подка
тывает больничная машина и уво
зит кого-нибудь нз советских врачей.

Едем в больницу, берем короткие 
интервью.

Абделькадер Ибрах, директор 
больницы:

— Отличная группа врачей, всегда 
готовая работать столько, сколько 
надо.

Беншериф Аббас, ассистент хи
рурга :

— Работаю с советскими врачами 
с 1965 года. Прекрасные люди, от
личные специалисты. Очень люблю 
свою профессию и благодарен им за 
науку. Работать с ними интересно, 
постоянно узнаешь что-то новое.

Аббас вместе с еще одним ассис
тентом хирурга Бубзаром Джилали 
рассказывают о «методе доктора Ско
кова», который они недавно освоили. 
Речь идет о наложении специальной 
шины при переломе ключицы.

Пока я беседую с медиками, мой 
алжирский коллега Мохамед Шули

«осаждает» больных, 
лал выписки из его 
одна из них.

Абдельхамид Буку

Позже я сдс- 
блокнота. Вот

Абдельхамид Буку вз деревин 
Шекфа, которому доктор Скоков сде-
лал операцию на поджелудочной же
лезе:

— Скоков — очень внимательный 
и заботливый врач. По нескольку раз 
в день навещает меня, сам проверяет 
перевязку. Верю, что он поставит ме
ня иа ноги.

Вспомнив прочитанные до отъезда 
в Джиджель письмо и заметку в га
зете, просим врачей рассказать ка
кой-нибудь сенсационный случай из 
их практики. Они в ответ только 
улыбаются — какие сенсации в ти
хом городке Джиджеле? Мы настаи-
ваем. Тогда Юрий Шатало говорит 
серьезно: «Медицина для нас — 

за здоровье иработа, мы в ответе 
жизнь больного».

Алжир.
соб.

А. ГУБЕР, 
корр. АПН.

земли, пригодной для жилищ
ного строительства, увеличи
вается за неделю на 250 фун
тов стерлингов. В таких усло
виях местные органы власти, 
лишенные государственных ас
сигнований, вынуждены свер
тывать и без того ограничен
ное жилищное строительство. 
В результате многие англий
ские семьи лишаются всяких 
надежд на получение сравни
тельно доступных муниципаль
ных квартир.

Под давлением многочислен
ных протестов общественности 
министр по вопросам окружаю
щей среды П. Уокер, ведаю
щий также жилищными вопро
сами, пообещал выделить для 
жилищного строительства до
полнительные участки из зе
мельных фондов, принадлежа
щих государству. Однако, по 
мнению лейбористских членов 
парламента, эти меры ие до
статочны и не могут решить 
нынешнего жилищного кри
зиса.

Больше того, в ближайшем 
будущем положение с кварти
рами для широких слоев анг
лийских трудящихся еще бо
лее ухудшится. В парламенте 
обсуждается правительствен
ный законопроект, в соответ
ствии с которым квартирная 
плата увеличится в полтора- 
два раза. Зато значительные 
выгоды получат владельцы 
частных домов, интересам ко
торых и служит новый закон 
KoncepBàTopoB.

В. ВАСИЛЕЦ, 
корреспондент ТАСС.

Лондон.
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Сегодня наш отдел «Доб
рый день, уральцы!» расска
жет нашим читателям толь
ко об одной части нашей об
ласти — Камышловском 
районе. Такие тематические 
подборки информаций станут 
у нас традиционными: раз в 
месяц они будут рассказы
вать о событиях в каком-ни
будь одном городе или рай
оне.

Гладиолусы 
из Эстонии

В этом году Камышлов» 
ский горкомхоз высадит 14 
тысяч кустов и деревьев. 
Это целые улицы зелени, 
скверы, тенистые бульвары. 
Высаживать и ухаживать за 
«зеленым другом» работни
кам горкомхоза помогают 
все предприятия города,

школьники, уличные коми
теты.

, Озеленяют свои улицы и 
жители сел района. В селе 
Обуховском тракторист Г. Л. 
Мамонкин и грузчик В. И. 
Кузнецов посадили на глав
ной улице возле продовольст
венного и продуктового мага
зинов 40 саженцев тополя, 
акации. Хорошо прижились и 
дикие яблони. Через год-два 
целое море зелени распу
стится весной на улицах 
сел.

А работники Камышлов- 
ской теплицы готовят жите
лям города сюрприз. В ны
нешнем году в продаже по
явятся гладиолусы особых, 
самых красивых сортов. Лу
ковицы их получены из Эсто
нии и теперь успешно культи
вируются на уральской зем
ле.

Сатирическим 
пером

Агитбригада Октябрьского 
Дома культуры называется 
«Золотой колос». Ведь и ее 
члены тоже помогают труже
никам полей заложить основу 
будущего урожая. Иногда при
ходится и концерт отложить, 
если полеводам нужна по
мощь.

В агитбригаде — зоотехник 
Калиновского совхоза Марга
рита Бородина, рабочий Алек
сандр Камченский, продавец

Валя Чусовитина и другие. Се
годня имена демодеятельных 
артистов в Камышловском рай
оне не менее популярны, чем 
имена кинозвезд. Выступле
ния их всегда сопровождают
ся горячими аплодисментами. 
Злободневные, острые стихи 
сатириков из Октябрьского 
Дома культуры помогают пе
ревоспитывать лодырей и про
гульщике.

Свои выступления самодея
тельные артисты заканчивают 
музыкальными подарками пе
редовикам посевной.

Приз назвали 
«Спасибо»

Приз этот назвали «Спаси
бо». Наверное, выбрали это 
ласковое слово потому, что для 
продавцов оно имеет особый 
смысл. Ведь если покупатели 
благодарят, значит, довольны

обслуживанием, значит, покуп
ка доставила радость, подняла 
настроение. Этот приз получит 
лучший магазин Камышловско- 
го торга. Инициаторами кон
курса стали работники магази
на № 18 в поселке завода 
«Уралэлектроизолятор». /

Соревнования продавцов спо
собствовали повышению куль
туры обслуживания. Во многих 
магазинах появились столы за
казов, проводятся ярмарки, вы
ставки-продажи. Пока неизве
стно. кто получит этот симпа
тичный приз, но камышловцц 
уже высказали свое мнение:' 
«Спасибо» — инициаторам кон
курса.

Выездные
магазины

Горячая пора у работни
ков сельского хозяйства — 
посевная. Каждый час дорог, 
когда уж тут успеть выбрать

ся в магазины, съездить за 
обновкой в город. Работники 
Обуховской потребкоопера
ции взяли заботы по снабже
нию сельчан на себя. Необ
ходимые товары доставля
ются прямо к местам поле
вых работ.

Два брата Сергей и Нико
лай Петиковы подвозят по 
леводам на мотороллерах 
продукты, фруктовую воду, 
табачные изделия. Можно не 
заботиться об обеде, не гото
вить с утра бутерброды на 
целый день' кооператоры 
привезут все необходимое.

Продавцы Галкинского ма
газина Маргарита Ивановна 
Якимова и Клавдия Артемь
евна Матвеева организовали 
въездной магазин промыш 
ленных товаров. Они достав 
ляют полеводам и механиза
торам трикотажные изделия 
обувь, одежду.

Выручка двух последних 
выездов работников коопе
рации 700 рублей.

Стирка 
по-немецки

Через несколько дней в Ка
мышлову откроется новая пра
чечная самообслуживания. 
Хозяйки будут довольны, им 
почти не придется делать что- 
то самим: здесь механизиро
ваны все процессы. Стирают, 
гладят, отжимают, сушат ма
шины.

За 47 минут стиральная ма
шина отстирает четыре кило
грамма белья, сделает прос
тыни и пододеяльники снежно
белыми. Женщины в это вре
мя могут посидеть и почитать 
журнал или книгу. А машина 
«Каландра» за час способна 
отутюжить 300—400 кило
граммов белья.

Все оборудование с инст
рукцией и запасными частями 
камышловцы получили из Гер
манской Демократической 
Республики.

ПРЕСС-СЛУЖБА 
«НА СИЕНУ!»

Будет труп!
Журналисты спросили 

как-то Альфреда Хичкока, 
читает ли он детективы и 
смотрит ли криминальные 
фильмы.

— Почти никогда, — от
ветил мастер ужасов. — Я 
знаю, сколько людей муча
ются сердцем после моих 
фильмов. Так что сам не хо
чу рисковать. Впрочем, за
падный зритель так уж на
строен, что даже если бы я 
отснял ленту о Золушке, он 
все равно бы доискивался 
трупа.

После чего Хичкок доба
вил с улыбкой: «И нашел 
бы его!».

Исторические 
зубы

Не так просто загнать в сет
ку ворот мяч, особенно если ты 
сидишь на мотоцикле. Но уме
лым и смелым мяч покоряется. 
А вот полоса препятствий — ее 
тоже необходимо преодолеть. 
И, конечно, один из наиболее 
мужественных видов спорта — 
бокс. Кто может остаться здесь 
равнодушным!..

. Снимки В. Калинина.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

СКРОМНЫЕ РЫЦАРИ КОРОЛЕВЫ
Обычно эти соревнования являются праздником для спорт

сменов. И не только потому, что это первые большие старты 
летнего сезона, но и потому, что областное первенство по лег
кой атлетике всегда выявляло новых рыцарей «королевы спор
та», на беговых дорожках и секторах показывались хорошие 
секунды и метры. К сожалению, нынешнее весеннее первен
ство области по легкой атлетике определило победителей, 
но не порадовало мастерством. Достаточно сказать, что сре
ди спортсменок, состязавшихся по 14 видам легкой атлетики, 
не было показано ни одного результата, равного нормативу 
даже кандидата в мастера спорта. У мужчин, которые вели

борьбу по 22 видам легкой атлетики, лишь в четырех пока
заны нормативы кандидатов в мастера спорта, и показатель
но, что добились этого уже опытные спортсмены, а не моло
дежь.

Свердловчанин Борис Кузнецов выиграл бег на 1500 (3 мин.
48,8 сек.), на втором месте его землян Валерий Морозов (3 мин. 
52,5 сек.). Кузнецов же был вторым в беге на 800 метров (1 мин. 
50,8 сек), пропустив вперед свердловчанина Геннадия Львова 
(1 мин. 50,0 сек.). Результаты кандидатов в мастера спорта пока
зали: победитель бега на 3000 м с препятствиями свердловчанин 
Николай Зобов (8 мин. 57,4 сек.), в беге на 10000 м его земляк 
Вячеслав Аланов (29 мин. 49.6 сек.) и второй призер на этой дис
танции тагильчанин Николай Гордин (29 мин. 56.2 сек.).

В командном зачете победили легкоатлеты Дзержинского 
района из Нижнего Тагила. На втором месте свердловчане 
из Орджоникидзевского района, на третьем спортсмены 
«Кедра» (Свердловск).

Н. БОРИСОВ.

На стоматологической вы
ставке в Нью-Орлеане 
(США) экспонировалась ис
кусственная челюсть, при
надлежавшая первому пре
зиденту Соединенных Шта
тов Джорджу Вашингтону. 
Изготовил ее из рога носо
рога тогдашний дантист пре
зидента д-р Джон Бейкер. 
Правда, его идея оказалась 
неудачной: искусственные
зубы были подвержены ка
риозу, и президенту прихо
дилось их все время плом
бировать.

«УРАЛЕЦ» ПРИЯТНО 
УДИВЛЯЕТ • КРУПНАЯ 
НЕУДАЧА «КАЛИНИН- 
ЦА» • ТИШИНА НА 
АЧИТСКИХ СПОРТПЛО
ЩАДКАХ • ВЕСЕННИЙ 
СТАРТ ЛЕГКОАТЛЕТОВ

• ГАНДБОЛ

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ПРИМЕР ИЕ ДЛЯ
ПОДРАЖАНИЯ

• ФУТБОЛ

«ВОСТОК» ВЫШЕ ВСЕХ
Седьмой тур в шестой зо

не второй лиги класса «А» 
отличался от шести предыду
щих результативностью. 19 
мячей побывало в воротах со
перников в девяти матчах — 
это пока рекордное количе
ство. В самом же «урожай
ном» до этого пятом туре бы
ло забито на два меньше.

вторую ступеньку поднялся 
«Кузбасс», выступавший в 
прошлом сезоне в первой 
лиге. Кемеровчане у себя до
ма нанесли крупное пораже
ние «Иртышу» — 3:0, от
теснив его на пятое место. 
А в аутсайдерах обосновал
ся «Зауралец», который про
играл на чужом поле «Шах
теру» — 1:2.

Вот остальные результаты 
тура: «Автомобилист» —
«Алатау» — 0:0, «Динамо» 
(Барнаул) — «Металлург» 
(Магнитогорск) — 2:0,
«Спартак» — «Локомотив» 
— 2:1, «Чкаловец» — «Неф
тяник» — 1:0. Завтра — 
очередной тур, в котором 
«Уралец» играет в Семипа
латинске.

Интересен минувший тур и 
тем, что хозяева поля были в 
нем и хозяевами положе
ния—они в семи матчах до
бились побед, одна встреча 
закончилась вничью, и лишь 
в одной гости торжествовали 
победу. Приятно, что это сде
лали тагильчане, успешно 
выступающие в нынешнем се
зоне на чужих полях. Победа 
позволила подняться «Ураль- 
цу» в турнирной таблице с 
девятого места на три сту
пеньки вверх. А лидерство в 
зоне впервые захватил «Во
сток», обыгравший в Усть- 
Каменогорске «Строите

ля»—3:0. Он поменялся ме
стами с «Енбеком», проиг
равшим в Чимкенте «Метал
лургу» — 0:1. Впервые на

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША. ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД НА 24 МАЯ

«Восток» (Усть-Каменогорск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Енбек» (Джезказган) 
«Спартак» (Семипалатинск) 
«Иртыш» (Омск) 
«Локомотив» (Челябинск) 
«Уралец» (Нижний Тагил) 
«Автомобилист» (Кзыл-Орда) 
«Алатау» (Джамбул) 
«Металлург» (Чимкент) 
«Динамо» (Барнаул) 
«Шахтер» (Прокопьевск) 
«Чкаловец» (Новосибирск) 
«Томлес» (Томск) 
«Нефтяник» (Тюмень) 
«Динамо» (Целиноград) 
«Металлург» (Магнитогорск) 
«Строитель» (Уфа) 
«Зауралец» (Курган)

7 4 2
7 4 1
7 4 1
6 4 1
6 3 2
6 3 2
6 2 4
7 1 6
6 3 0
7 3 0
7 2 2
7 2 2
6 1 3
7 2 0
7 1 2
5 1 О
5 0 2
6 0 2

В шестой зоне команды за победу получают

П. 
2
1
2
2
1
1
1
0
о
3
4
3
3
2
5
4
4
3
4

по

11— 6 
10— 5 
10— 7
7— 5
5— 3
6— 4
4 — 1
6— 2
6— 5
6— 6
3— 4
5— 7
3— 4
2- 9
3— 7
3— 7
2— 8 
2 — 9 

три очка.

О. 
15 
14 
13 
13 
13 
11 
11 
10
9 
9
9 
8 
8
6 
6
5 
3 
2
2

РАЗНЫЕ 
СУДЬБЫ

В предпоследнем туре чем
пионата страны по гандболу 
среди женских команд первой 
группы класса «А» решилась 
судьба двух призовых и пос
леднего места. Бакинский 
«Спартак», нанеся поражение 
ДСК-3 (Киев), завоевал снова 
серебряные медали, а бронзо
вые, как и в прошлом сезоне, 
достались гандболисткам мо
сковского «Луча», сыгравшим 
вничью со спартаковками Кие
ва. Свердловский «Калининец», 
проиграв каунасскому «Жаль
гирису» —• 10:12 (7:8), доволь
ствовался в чемпионате ролью 
аутсайдера. Гандболистки УГШ 
сыграли вничью с минским 
«Технологом» — 9:9 (7:4). Пос
ледний тур уже ничего не из
менил в распределении команд 
в итоговой турнирной таблице. 
«Калининец» потерпел пораже
ние от ДСК-3 — 11:14 (5:5), а 
студентки УПИ проиграли 
«Жальгирису» — 10:19 (4:9).

Итак, чемпионом страны в 
четвертый раз стал «Спартак» 
(Киев) — 40 очков. Он не 
проиграл ни одной встречи и 
лишь две закончил вничью. У 
него больше всех забито мя
чей — 336 и меньше всех про
пущено — 190. Вот техниче
ские данные остальных команд: 
«Спартак» (Баку) — 31
(261—230), «Луч» — 29 (290 — 
240), ДСК-3 — 22 (253—239), 
«Жальгирис» — 21 (250—240), 
УПИ — 13 (194—276). Сту
дентки выиграли пять матчей, 
три закончили вничью и 13 
проиграли. «Технолог» — 8 
(201—298), «Калининец» — 4 
(182—255). В активе заводских 
гандболисток лишь две победы 
в 21-й встрече. Они покидают 
первую группу, поменявшись 
местами с победителем второй 
группы — кишиневской коман
дой «Искож». Печальным ока
зался 11-й чемпионат страны 
для «Калининца», некогда быв-

Спортивное лето входит в 
свои права. Готовятся к ново
му сезону спортплощадки и 
стадионы, физкультурники и 
спортсмены ведут активные 
тренировки, чтобы встретить 
во всеоружии сезон интерес
ных соревнований по новому 
комплексу «Готов к труду и 
обороне СССР», сезон летних 
Олимпийских игр. Об этом 
можно было бы и не говорить, 
как и о том, какое большое 
значение имеют физическая 
культура и спорт в деле фор
мирования закаленного, креп
кого, сильного человека. Это 
уже всем хорошо известно, и 
потому столько внимания уде
ляется развитию физической 
культуры. Но кое-где спорт 
просто-напросто не в почете. 
А для примера возьмем Ачит.

В прошлом летнем сезоне в 
районном центре не было 
проведено никаких соревно

ваний. Не было встреч баскет
болистов, штангистов, борцов, 
боксеров, пловцов... Наверное, 
нет смысла перечислять, чего 
не было. А было до смешного 
мало. Лишь футболисты меря
лись силами, да к тому же 
матчи были организованы из 
рук вон плохо. На районном 
стадионе, где играли футбо
листы, нет ни трибун для зри
телей, нет даже элементарных 
раздевалок для спортсменов. 
К сожалению, состояние физи
ческой культуры и спорта в 
районе не волновало ни рай
онный комитет комсомола, ни 
районный совет ДСО «Уро
жай» во главе с теперь уже 
бывшим председателем Г. Па
новым. А посему и в коллек
тивах физкультуры почти ни
чего не делается. Здесь даже 
не могут составить отчета о 
проделанной за год работе, да 
и чем могут похвалиться в

коллективах физкультуры сов
хозов «Заря», «Каргинский», 
«Русско-Потамский», если 
один-два футбольных матча 
составляют всю спортивную 
жизнь коллективов.

Но если летом хоть что-то 
организуется, то зимой на 
спортивных площадках полней
шая тишина. Лишь учащиеся 
школ, располагающие спорт
залами, могут заниматься, а 
работающая молодежь этой 
возможности не имеет. Нет 
в поселке ни стрелкового тира, 
ни катка, ни лыжной базы, ни 
шахматно-шашечного клуба. А 
ведь нетрудно было бы с 
помощью энтузиастов это сде
лать. Нужна только заинтере
сованность руководителей рай
онного совета ДСО «Урожай», 
комитета ДОСААФ, райкома 
ВЛКСМ, районного Дома куль
туры. А ее-то как раз и не 
видно. Зимняя Спартакиада 
была пущена на самотек, ни 
в одном коллективе не знали 
положения о соревнованиях 
ее, ни о месте, ни о порядке 
проведения их.

Наступает лето. Что ждет 
молодежь Ачита в новом сезо
не? Неужели лишь плохо орга
низованные футбольные матчи? 
Удостоят ли вниманием спор
тивные руководители Ачита но
вый комплекс ГТО и ачитских 
физкультурников?

В. ПРИБЫТКОВ.

Не платье * 
красит...

«X женам американских 
дипломатов, пребывающих 
за границей, следует отно
ситься как к частным ли
цам». Такую директиву разо
слал своим посольствам 
американский Госдепарта- 
мент. Решение принято в ре
зультате скандала, связан
ного с поведением жены не
коего военного атташе, ко
торая перед всяким офици
альным приемом вызывала к 
себе супруг подчиненных 
своего мужа и диктовала, в 
какое платье каждая из них 
должна нарядиться.
Совет
дипломатам

«Когда видишь, что дело 
безнадежно, что твой парт
нер отстаивает диаметраль
но противоположное мнение, 
следует немедленно с ним 
соглашаться. Не для того, 
чтобы сделать ему прият
ное. а для того, чтобы иметь 
последний шанс, что он из
менит мнение, лишь бы сде
лать тебе назло», — из фран
цузского справочника для 
будущих дипломатов.

Редактор Г. ЧУ КРЕЕ В

шего обладателем серебряных
и бронзовых наград.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Н91йспЖ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

оперы и балета
им. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня премьера ЗОЛУШКА 
25-V РИГОЛЕТТО 
26-V премьера ЗОЛУШКА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня СОСЛУЖИВЦЫ
25-V ЗАТЮКАННЫЙ

АПОСТОЛ
26-V ЧЕЛОВЕК СО СТОРОНЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДЕВИЧИЙ 
ПЕРЕПОЛОХ вместо объяв
ленного спектакля Черный 
дракон.
25-V ИМРЕ КАЛЬМАН
26-V ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН 
27-V ИМРЕ КАЛЬМАН вместо 
объявленного спектакля Де
вушка с голубыми глазами.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
В ДОБРЫЙ ЧАС!

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
франко-итальянский 

художественный фильм
ТРИ МУШКЕТЕРА

Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Ох,.-- уж эта 

Настя.
СОВКИНО — Кабриола.
УРАЛ — Папиросница от 

Моссельпрома. Чингачгук — 
Большой Змей. Голод. В зале 
документального фильме 
В этом прекрасном ярост
ном мире. К берегу Мак- 
лая. Рассказы об охоте.

ТЕМП — Кабриола.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Пропажа свидетеля.
БУРЕВЕСТНИК — Сиртаки. 

Ох, уж эта Настя.
СТАЛЬ — Метелло. Дикая 

собака Динго.
ДКЖ — Возвращение к 

жизни (две серии).
АВИАТОР — Метелло.
ЭКРАН — Возвращение к 

жизни. Александр Пархо
менко.

ЗНАМЯ — Освобождение 
(две серии). Цена быстрых 
секунд.

СОВРЕМЕННИК — Пропа
жа свидетеля.

ДК ВИЗа — Вдвое больше 
или ничего (две серии).

МИР — Достояние рес
публики (две серии).

ДК им. ГОРЬКОГО — Пи
росмани.

ИСКРА — Освобождение 
(4 и 5-я серии). Батька.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Пропажа свидетеля.

КОМСОМОЛЕЦ — Батька. 
Варвара — нраса, длинная 
коса.

ЮЖНЫЙ — Метелло.

на голубомэкране
СРЕД А

24 МАЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.10 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

18.15 — «Энергия вокруг
нас».

ПОГОДА

«СМОТРИ В КОРЕНЬ!»
Белые только что сделали 

свой ход, и возникла позиция, 
изображенная на диаграмме 
№ 141. Как видите, черный 
король «доигрался» и ока
зался «голым» в окружении 
белого войска. Обе стороны, 
однако, играли честно, с со
блюдением всех правил шах
матной игры. Не подскаже
те ли вы, какие предшест
вующие ходы были сделаны?

№ 141.

Шахматный 
1КЛУБ1
Имеется другая родствен

ная, но более простая пози
ция: Б. — Kpd7, Cal, п. еб; 
Ч.—Кр16. Как здесь развива
лась игра? Итак, от просто
го к сложному!

ЗАДАЧА ЧИТАТЕЛЯ
Наш читатель В. Ачимов 

предлагает свою новую задачу 
№ 142. В. АЧИМОВ 

Камышлов

ОТДЕЛ ВЕДЕТ
П. СТЕПАНОВ

Как получилась эта пози
ция? (3 очка).

Мат в 2 хода 
(1 очко)

В задаче имеется ряд заман
чивых вступительных ходов, 
но и цели ведет только один из 
них. Каной?

НОВЫЕ
УЧАСТНИКИ
Во втором этапе годового 

конкурса решений в борьбу 
включились новые участни
ки. Это ученик 9 класса 
свердловской средней шко
лы Сергей Грачевский, сту
денты УПИ Р. Габидулин и 
А. Муратов, один из опыт
нейших решателей области 
С. Рассказов (Карпинск), 
шахматист из Нижнего Таги
ла И. Тарасов и др. Все они 
успешно приняли старт. Все
го в лидирующую группу

конкурса входят 44 реша
теля.

Проверьте свои ответы на 
конкурсные задания: № 129. 
1. ФеЗ! 1. Фе4 (f7) а4! 1 оч
ко; № 130. 1. Ка2! Ьа 2. 
Kpal, 2 очка; № 132. 1. Cal! 
2—7. КраЗ—gl 8. Cg2x. 
Ложный след: 1. Лg2? СЬ7! 
2. Сс1 Сс8 5. С12 Ch5 6. 
Cgi g6! и черный слон заму
рован. 4 очка; № 134. 1. 
Л1ЬЗ. 1 очко.

Первыми правильные ре
шения этих заданий сообщи
ли: И. Аникин, Р. Габиду
лин, С. Грачевский, А. Дол- 
гачев, В. Исаков, М. Климов, 
А. Куров, Ю. Коновалов, 
В. Морозов, А. Муратов, 
Б. Скворцов, В. Утков, 
(все—Свердловск), Н. Ани
кин (Ирбит), А. Акиньхов 
(Полевской), М. Гуляев 
(В. Пышма), В. и Е. Игна
тенко (Реж), А. Кортев и 
И. Тарасов (Н. Тагил), Н. Не
чаев (с. Колчедан), Ю. Ов
чинников (п. Ачит), С. Рас
сказов (Карпинск), Е. Сло- 
нимчик (К. Уральский), 
В. Форманчук (Серов), Р. Ха- 
тямов (Среднеуральск).

НС 08257.

18.40 — Показывает Сверд
ловск. Новости.

18.55 — <Страда весенняя».
19.10 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Для школьников. Кон
курс юных пианистов.

19.40 — Цв. тел. «Самоцве
ты». Тележурнал.

20.00 — Новости.
20.10 — «Наука сегодня». На

учно-познавательная програм
ма. ч

20.40 — Цв. тел. «Драгоцен
ные камни». Фильм-балет.

21.00 — В эфире — «Моло
дость».

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Путешествие в
страну «Симфонию».

00.30 — Финал Кубка обла
дателей кубков европейских 
стран по футболу. «Динамо» 
(Москва) — «Глазко Рейнд
жерс» (Шотландия).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.40 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. «Мораль и закон».
19.10 — Показывает Сверд 

ловск. «Веселая застава».
on’!5 — Для вас» малыши.
20.30 — «Улица в темноте». 

Научно-популярный фильм.
20.35 — «Шумят пороги Уэй- 

кенго». Фильм-спектакль.
22.10 — Журнал «Телеспорт».

25—26 мая по области ожидается холодная погода, преиму
щественно без осадков, ветер северо-западный, 5—10 метров'г. 
секунду. Температура воздуха ночью от 2 градусов тепла до 
3 холода, днем 10—15, на севере 5—10 градусов тепла.

Редактор — 51-28-61. Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел сельской молодежи— 58-93-89 Отдел коммунистического воспитания - 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-69-28. Отдел военно-спор
тивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи —58-92-41. Отдел литературы и искусства — 58-93 89. Отдел информации — 51-16-81, 51-28-32, 58-92-37. Отдел писем — 51 -34-»« 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

620219 Свердловск,*Г. С П„ 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция газеты
•На смену!».

Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект .Пенина № 49, Заказ № 4790.


